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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Eran zetas 
La  Secretaria de Marina, Armada de México capturó a 4 presuntos delincuentes asociados 
al grupo delincuentes los zetas, quienes transportaban una fuerte suma de dinero, que 

también fue asegurado durante acciones de patrullaje realizadas en el fraccionamiento 
Lomas de San Alfonso de la ciudad de Puebla.  (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Puebla ya no es tan segura: COE 

Al mencionar que con los operativos que realizo la Marina en Puebla se demuestra que ya 
no es un estado seguro. El presidente del Consejo de Organismos Empresariales Luis 
Gerardo Inman, refirió que pese a esto la entidad mantiene índices confiables.  (Heraldo) 

   

 

 

Inician sanciones a ex funcionarios 
La comisión Inspectora inició procedimiento administrativo de determinación de 
responsabilidades a Antonio Hernández y Genis y a Ricardo Villa Issa, quienes estuvieron 
a cargo del Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Puebla y del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del 

Estado de Puebla (Issstep), respectivamente; ambos, funcionarios en la época marinista. 
(Síntesis) 

  

 

 

Captura la Marina a El W ; vivía en Puebla 

Durante los operativos realizados en las últimas horas en Puebla, la Armada de México 
capturó a William de Jesús Torres Solórzano ―El W‖‖, presunto encargado del trasiego de 
droga y dinero de Los Zetas de Guatemala hacia Estados Unidos, a través de México. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

PRI: la demanda de Aquino, una "vulgar extorsión" 
La demanda de José Aquino en EU contra cuatro funcionarios del primer círculo de 
Enrique Peña Nieto, por un presunto fraude de 56 millones de dólares, no es más que 
―una vulgar extorsión‖ que con el paso del tiempo se ha ido cayendo poco a poco. 
(Milenio) 

  
 

 

En 5 municipios de Puebla los policías extorsionan a migrantes: Pies Secos 
El presidente de la Fundación Pies Secos en Apoyo a Migrantes, Ricardo Andrade Cerezo, 
denunció que la Policía que custodia la Central de Autobuses de Puebla ha asaltado y 

extorsionado a centroamericanos que pernoctan en este lugar en su paso hacia Estados 
Unidos. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Capo de los Zetas, entre los detenidos por marinos en Lomas de San Alfonso 
William de Jesús Torres Solórzano, alias "El W" o "El Come Gusanos", presunto 
responsable del trasiego de droga y dinero de Los Zetas entre Guatemala y la frontera 

norte del país, fue uno de los cuatro hombres detenidos por la Secretaría Marina-Armada 
de México durante los operativos ejecutados el lunes en Lomas de San Alfonso y Villa 
Satélite La Calera, en Puebla. (e-consulta) 

 

 

 

 

Son 'zetas' los detenidos en Lomas de San Alfonso 
La noche de este martes se dio a conocer que son cuatro sujetos integrantes de Los 
Zetas, quienes fueron detenidos tras la incursión de la Secretaría de Marina en el 

fraccionamiento Lomas de San Alfonso, a quienes se les aseguraron además cuatro 
vehículos, 830 mil dólares, 950 mil pesos, 203 cartuchos de diferentes calibres y un kilo 
de cocaína. (Periódico digital) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Zetas, los detenidos en operativos en Puebla 
La Secretaría de la Marina (SEMAR), dio a conocer que son 4 integrantes del cártel de Los 
Zetas, los que fueron detenidos en Puebla durante los operativos llevados a cabo el 
pasado lunes en la capital. (Contraparte) 
 

 

 

 

 

 

 

 

Cae en Puebla “El W”, lugarteniente de Los Zetas 
Fue capturado en Puebla, William de Jesús Torres Solórzano (a) ―El W‖ y/o ―El Come 
Gusanos‖, presunto responsable del trasiego de droga y dinero de Los Zetas entre 
Guatemala y la Frontera Norte de México, y colaborador cercano de Mauricio Cárdenas 

Guizar (a) ―El Amarillo‖, presunto jefe de Los Zetas en la región sureste de México. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Aparece vínculo PRI-'fantasmas' 

La operación de pago a la estructura electoral del PRI con monederos electrónicos estuvo 
a cargo de una empresa 'fantasma', constató REFORMA. (Reforma) 

  
 

 
En 7 años liberan a casi 7 mil plagiados 
PGR presenta un informe estadístico de 2007 a 2011 sobre la desarticulación de cadenas 
delictivas, con un apartado sobre el tema de plagios -cuya copia tiene EL UNIVERSAL-, 

revela que en ese periodo se cuadruplicaron los casos: mientras que en 2007 la cifra de 

víctimas liberadas fue de 545, el año pasado alcanzó 2 mil 301. (El Universal) 
 

 

 

 
PRI: la demanda de Aquino, una "vulgar extorsión" 
La demanda de José Aquino en EU contra cuatro funcionarios del primer círculo de 
Enrique Peña Nieto, por un presunto fraude de 56 millones de dólares, no es más que 
―una vulgar extorsión‖ que con el paso del tiempo se ha ido cayendo poco a poco. 

(Milenio digital)  
  
 

 

El PRI ataca y confunde, señala Marcelo Ebrard 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, manifestó que el PRI debe estar 
muy preocupado por las imputaciones de delitos vinculados con Monex y Soriana, entre 
otros, por lo que ahora su presidente, Pedro Joaquín Coldwell, ataca y confunde con una 

supuesta triangulación de recursos ilícitos de gobiernos de corte perredista. (La Jornada) 
  
 

 

Plantea el PRI neurocirugía al aparato burocrático 
El Presidente de la Fundación Colosio afirma que el partido cuenta con un diagnóstico que 
le permite reconocer que el gobierno se volvió obeso en los últimos 12 años. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Comete la propia familia 60% del robo de infantes 

Progenitores o familiares son responsables o copartícipes; los papás realizan el 90 por 

ciento de las sustracciones ilegales. (Crónica Digital) 
  
 

 

EU, contra cúpula del cártel de Sinaloa; congela bienes de El Azul Esparragoza 
El gobierno de Estados Unidos ingresó a su lista negra de narcotraficantes a dos esposas 
y a cuatro hijos de Juan José El Azul Esparragoza Moreno, presuntamente uno de los tres 

líderes máximos que tiene el cártel de Sinaloa. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INTOLERANCIA  

 No hay cachondeo con crimen organizado: Rivera 
―En Puebla ni se negocia ni se cachondea con el crimen organizado‖, este fue el mensaje claro que envió el 
presidente municipal, luego de los operativos de los últimos días que se han desarrollado en la capital en conjunto 
con autoridades estatales y también por parte de la Marina de México. El edil poblano destacó que en todo 
momento hay coordinación con el gobierno estatal por lo que no es el momento de cruzarse de brazos ni de 
evadir la responsabilidad de que pueda ocurrir lo mismo que en otros estados de la República donde la batalla la 
va ganando el crimen organizado. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98132 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 "Ni se negocia ni se cachondea con el crimen organizado en Puebla": Rivera 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que ―en Puebla no se negocia ni se cachondea 
(sic) con el crimen organizado‖. El edil expresó de esta forma su opinión luego de las incursiones de la Marina 
Armada de México en diversas colonias de la capital este lunes, así como también respecto a la operación que 
realizó el día de ayer la Policía Estatal Preventiva en la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, del poniente de la 
capital. El alcalde capitalino rechazó que sea un solo gobierno, ya sea el estado, la Federación o incluso el propio 
ayuntamiento el que realice una acción en solitario en contra de la delincuencia. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ni-se-negocia-ni-se-cachondea-con-el-crimen-organizado-

en-puebla-rivera_id_11084.html  
 

 
 
MILENIO  

 Habrá tolerancia cero a los ambulantes del Centro de Puebla: Rivera Pérez 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez reiteró su postura de no dar tolerancia ni permiso a los vendedores 
informales que se ubican en el Centro Histórico de la ciudad, por lo que aseguró que los operativos de 

normatividad continuarán ejecutándose de manera aleatoria en distintas zonas, hasta el mes de agosto. Aunque 
el alcalde reconoció un incremento de ambulantes en las últimas dos semanas, señaló que esto no representa un 
problema y que la autoridad no ha sido rebasada, ―se buscaba conciliar con la venta de útiles escolares en las 
próximas semanas y meses, para asignarles una zona de venta, pero si no hay acuerdo se mantendrán los 
operativos‖. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab35a61588  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Alista Ayuntamiento Consejo Ciudadano para la Discapacidad 
El ayuntamiento trabaja en la creación del Consejo Ciudadano para la Discapacidad en el que especialistas en el 
tema presentarán proyectos para mejorar la calidad de vida de más de 46 mil personas en estado de 
vulnerabilidad. En conferencia de prensa, los regidores integrantes de la Comisión de Grupos Vulnerables del 
Cabildo, la cual la encabeza Alicia Romero Ordaz, presentaron esta propuesta, debido a que existe una población 

importante con discapacidades diferentes.(Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Pondrá en marcha SSPTM operativo antidrogas en escuelas 
Con la finalidad de prevenir la venta y consumo de drogas en zonas escolares, la Secretaría de Seguridad Pública 
y Tránsito Municipal, llevará a cabo acciones coordinadas con instituciones educativas de todos los niveles, 
ubicadas principalmente en Xanenetla, Ignacio Romero Vargas, centro histórico y zona norte de la capital. Lo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98132
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ni-se-negocia-ni-se-cachondea-con-el-crimen-organizado-en-puebla-rivera_id_11084.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ni-se-negocia-ni-se-cachondea-con-el-crimen-organizado-en-puebla-rivera_id_11084.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab35a61588
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 25 de Julio de 2012 

 
 

 4 

anterior, lo dio a conocer el titular del área, Amadeo Lara Terrón, tras señalar que en los operarios ejecutados el 
lunes pasado  intervinieron  los tres órdenes de gobierno. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Existen 459 comités de “colono alerta” en la capital 
En lo que va de la administración municipal se han consolidado 459 Comités del programa ―Colono Alerta‖ de la 

Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm), informó la directora del área de Prevención del 
Delito y Atención a Víctimas, Adriana Báez Sosa. Durante entrevista, refirió que el programa de los comités 

vecinales ya existía desde la administración pasada, sin embargo, las células de ―vecinos vigilantes‖ no estaban 
empadronadas. Estos organismos tienen la función de organizar a los colonos -en grupos mayores a diez 
personas- en tres sesiones, el área de Seguridad Pública les asesora en materia preventiva, sobre todo en robo a 
casa habitación, robo de vehículos y autociudado. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Artesanos de Analco exigen al Ayuntamiento 
Más de 180 comerciantes y artesanos del Jardín de Analco tomaron las instalaciones de las oficinas de los 
regidores de puebla para protestar en contra de las nuevas reformas al reglamento de reordenamiento comercial 
de los ―Mercados Temporales‖ que trata de imponer el regidor, Jaime Zurita García. Estas modificaciones 

pretenden restringir 182 artículos que para el regidor no se pueden comercializar por tratarse de productos de 

dudosa procedencia, chinos o que no son manualidades para las autoridades. Los comerciantes destacaron que se 
ha estado hostigando a los comerciantes, con obligarlos a retirar mercancías que supuestamente no son 
considerados como artesanales o elaborados por ellos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98129 

 
INTOLERANCIA  

 No habrá marcha atrás contra artesanos de Analco 
El regidor del PAN, Jaime Zurita García aseguró que no habrá marcha atrás en las reformas al reglamento del 
reordenamiento comercial de Analco porque se trata de establecer lineamientos para el respeto de la ley así como 
poner orden en el lugar. Al respecto, el regidor panista recalcó que estas muestras de incongruencia de los 
comerciantes se deben a que no quieren que se afecten sus intereses personales que durante años han ejercido al 
interior del jardín. Aunque se dijo dispuesto a escuchar las propuestas de los locatarios, Zurita García sentenció 

que no se dejaran chantajear o presionar las autoridades pues simplemente se trata de mantener el orden que se 
había perdido en el lugar. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98130 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Artesanos de Analco exigen no ser considerados como "vendedores de piratería" 
Un grupo de unos 180 comerciantes de artesanías del jardín de Analco –ubicado en el Centro Histórico de la 
capital del estado–, ocupó por un par de horas el edificio de Regidores del ayuntamiento de Puebla. La acción 
ocurrió en protesta contra el regidor presidente de la Comisión de Gobernación del cabildo, Jaime Zurita García, a 

quien señalaron de atacar a los comerciantes al tratar de imponer modificaciones en la ley municipal que los 

colocaría al nivel de ―comerciantes de piratería‖, dijeron. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/artesanos-de-analco-exigen-no-ser-considerados-como-
vendedores-de-pirateria_id_11086.html  
 

 
 
MILENIO  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98129
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98130
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/artesanos-de-analco-exigen-no-ser-considerados-como-vendedores-de-pirateria_id_11086.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/artesanos-de-analco-exigen-no-ser-considerados-como-vendedores-de-pirateria_id_11086.html
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 Invertirán 480 mdp para crear corredor turístico de los Fuertes a Catedral  
Con una inversión bipartita de 480 millones de pesos, el gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla 
presentaron el proyecto denominado Corredor Turístico, el cual implica el mejoramiento del Centro Histórico, así 
como la pavimentación con concreto hidráulico del boulevard 5 de Mayo y el Hermanos Serdán. El Corredor 
Turístico abarcará de la zona de los Fuertes a la Catedral, con intervenciones en vialidades, parques, banquetas, 

creación de ciclovías, fachadas además de modernizar las luminarias y remodelar casonas. Al respecto el alcalde, 
Eduardo Rivera Pérez comentó que también se tiene considerada la peatonalización de la avenida 5 de Mayo. 
(Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab357d9164  

 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Cabildo aprueba la creación del Consejo Ciudadano para la Discapacidad 
Por primera vez en la historia de Puebla el Cabildo aprobó la creación de Consejo Ciudadano para la Discapacidad, 
el cual impulsa una nueva visión para mejorar las condiciones de este sector de la sociedad. En el Municipio de 
Puebla habitan 46 mil 977 personas con discapacidad, de las cuales 24 mil 377 tienen una discapacidad motriz. 
En un hecho inédito en la historia del municipio de Puebla, el Cabildo aprobó la creación del Consejo Ciudadano 
para la Discapacidad, informó la Regidora Alicia Romero Ordaz, Presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables. 

(Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Cabildo-aprueba-la-creacion-
del-Consejo-Ciudadano-para-la-Discapacidad&id=44692 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Policía Municipal aseguró a presuntos graffiteros 
Elementos de la Policía Municipal lograron el aseguramiento de tres jóvenes, los cuales fueron descubiertos 
graffiteando el puente o paso a desnivel ubicado en el Bulevar 5 de Mayo, a la altura de la 2 Norte, de la colonia 
Centro.  Los asegurados responden a los nombres de  Miguel Ángel Cesín Sánchez, Eduardo Salas Cid y José 

Rafael Navarro Martínez, todos de 18 años de edad. Los uniformados se encontraban realizando su recorrido de 
vigilancia por el Centro Histórico cuando al circular sobre el Bulevar 5 de mayo se percataron de un grupo de 
jóvenes, los cuales estaban pintarrajeando las estructuras del puente, por lo que de inmediato se acercaron al 
lugar. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-Municipal-aseguro-a-
presuntos-graffiteros-&id=44691 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Finaliza la tercera etapa de los Talleres Culturales IMACP 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó la clausura de las demostraciones de los Talleres 
Culturales del Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMACP), mismos que se llevaron a cabo desde el lunes 16 de 
julio en sitios como el zócalo de la ciudad, el Teatro de la Ciudad y la Galería de Arte de Palacio Municipal. Rivera 
Pérez, expresó que la realización de los Talleres de Arte y Cultura fue un éxito, al mismo tiempo agradeció y 
resaltó la importancia de la participación de los padres de familia en dichas actividades. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Finaliza-la-tercera-etapa-
de-los-Talleres-Culturales-IMACP&id=32605 
 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab357d9164
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Cabildo-aprueba-la-creacion-del-Consejo-Ciudadano-para-la-Discapacidad&id=44692
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Cabildo-aprueba-la-creacion-del-Consejo-Ciudadano-para-la-Discapacidad&id=44692
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-Municipal-aseguro-a-presuntos-graffiteros-&id=44691
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-Municipal-aseguro-a-presuntos-graffiteros-&id=44691
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Finaliza-la-tercera-etapa-de-los-Talleres-Culturales-IMACP&id=32605
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Finaliza-la-tercera-etapa-de-los-Talleres-Culturales-IMACP&id=32605
http://www.contraparteinformativa.com/
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SINTESIS 

 Protestan comerciantes informales de Analco 
Comerciantes informales del jardín de Analco se manifestaron en protesta a la decisión de la autoridad municipal 
de retirar 180 vendedores, quienes no comercializan artesanía sino productos de otro tipo. A decir de la líder de la 
agrupación de ambulantes, Martha Blanco la medida de prohibir la venta de artículos varios es injusta y carece de 
argumento válido, por lo que insistirán ante el ayuntamiento para que les regresen su fuente de trabajo a los 180 
comerciantes que retiraron de la zona. Refirió que con anterioridad alrededor de 300 ambulantes ya habían 
perdido el derecho de vender en el lugar, por lo que ahora ya no permitirán más "injusticia". (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Denuncia colectiva contra el Infonavit; vecinos de La Margarita reclaman pago de daños 
Un grupo de 34 vecinos de la unidad habitacional La Margarita promovió la primera demanda colectiva que se 
presenta en Puebla; esta acción legal es contra el Infonavit, pero tiene el objetivo de detener a la trasnacional 
Wal Mart para impedir que abra una nueva sucursal en esta demarcación del oriente de la capital poblana. La 

denuncia fue presentada en Juzgado Primero de Distrito de esta capital, los denunciantes exigieron al Infonavit su 
reconocimiento como copropietarios, pero además el pago de daños y perjuicios luego de que la institución ha 
impedido que por 30 años los vecinos no puedan utilizar ni rentar los predios con los que estaba dotada la unidad 
habitacional, pero que hoy son comercios. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-colectiva-contra-el-infonavit-vecinos-de-la-

margarita-reclaman-pago-de-danos_id_11083.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sedesol detecta fraudes en apoyos para mejoramiento de viviendas 
Al menos unas 48 viviendas de la colonia Paseos de Castillotla fueron intervenidas en los últimos meses por la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), pues pese a que fueron construidas con apoyos federales durante la 

administración de Blanca Alcalá Ruiz, se encontraban en muy malas condiciones. La delegada en Puebla de la 
Sedesol, Myriam Arabian Couttolenc, detalló que este tipo de ―fraudes‖ en cuanto a los recursos que se 
destinaban por parte de la federación para mejoramiento de viviendas ha sido recurrentes en la entidad. En el 
caso de las casas de Paseos de Castillotla, comentó que si bien se encuentran habitadas, las tuvieron que 
reconstruir casi por completo. (Shanik David)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38560:sedesol-detecta-fraudes-en-apoyos-
para-mejoramiento-de-viviendas&Itemid=332 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Anuncia RMV clúster automotor en zona metropolitana 
El gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle adelantó que su administración está desarrollando un clúster 
automotor en la zona metropolitana de Puebla, para que más empresas inviertan en la entidad. Así lo comentó muy 
brevemente en su discurso que pronunció en una gira este martes por el municipio de San Nicolás Buenos Aires, 
donde hizo entrega de apoyos a campesinos de la región. ―Estamos desarrollando un clúster automotriz en la zona 
metropolitana de Puebla. Queremos traer nuevas empresas para poder traer los empleos que tanto se requieren‖, 

dijo. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/anuncia-rmv-cluster-automotor-en-zona-metropolitana  
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Tianguis Turístico lucirá similar al festejo del 5 de Mayo 
Justo después de que el gobernador Rafael Moreno Valle anunciara la edificación del Corredor Turístico Los 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-colectiva-contra-el-infonavit-vecinos-de-la-margarita-reclaman-pago-de-danos_id_11083.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-colectiva-contra-el-infonavit-vecinos-de-la-margarita-reclaman-pago-de-danos_id_11083.html
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38560:sedesol-detecta-fraudes-en-apoyos-para-mejoramiento-de-viviendas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38560:sedesol-detecta-fraudes-en-apoyos-para-mejoramiento-de-viviendas&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2012/anuncia-rmv-cluster-automotor-en-zona-metropolitana
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Fuertes-Catedral, la primera megaobra que antecede al Tianguis Turístico, Matthijs de Koot, subsecretario de 
Desarrollo y capacitación de la Secretaría de Turismo, anunció un evento inaugural y de clausura similares al 
organizado por la empresa Five Currents.  Además, en entrevista con Imagen Poblana, adelantó parte de los 
detalles del Tianguis, como el uso de recintos para fiestas temáticas y reuniones de trabajo, el incremento de 
expositores y la necesidad de innovar en esta macro asamblea turística. El funcionario estatal informó que junto 

con el Consejo de Promoción Turística de México, la Secretaría de Turismo del estado de Puebla revisa cada 

quince días los recintos expositores que serán ocupados durante el Tianguis Turístico 2013 en Puebla. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 4 miembros  de los zetas enlace con Guatemala los detenidos en  Puebla en Lomas de San Alfonso informo  

la PGR  tenían 12 millones de pesos  armas y autos de lujo. 
 El alcalde  Eduardo Rivera dice que Puebla no negocia con el crimen organizado  después del operativo de 

marina en esta semana que ya son 3 registrado. 
 El gobernador del estado y el alcalde de Puebla presentan el proyecto del corredor turístico Fuertes 

Catedral que incluye peatonizar calles y  aumentar video cámaras en la zona  que seria otro detonante 
turístico en el corazón de la capital poblana. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Los gobiernos estatal y municipal de Puebla anuncian una inversión de 480 mdp para la construcción del 

corredor turístico Los Fuertes. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
  La noche de este martes se dio a conocer que son cuatro sujetos integrantes de Los Zetas, quienes fueron 

detenidos tras la incursión de la Secretaría de Marina  en el fraccionamiento Lomas de San Alfonso, a 

quienes se les aseguraron además cuatro vehículos, 830 mil dólares, 950 mil pesos, 203 cartuchos de 
diferentes calibres y un kilo de cocaína 

 Luego de reunirse con los legisladores locales del Partido Revolucionario Institucional, el rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, señaló que la Máxima Casa de 
Estudios del estado es una institución fuerte y con un gran prestigio, por lo que cuenta no solo con el 
respaldo de la sociedad sino también con el de los actores políticos de la entidad. 

 Por el delito de robo, elementos de la Policía Municipal remitieron ante el Ministerio Público a Juan Carlos 

Lozano Aguilar, de 36 años de edad, tras ser detenido en la privada Nuevo Laredo esquina con Mexicali, en 
la colonia Villa Frontera. 

 En tiempo y forma, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla aplicó el examen de admisión a los 11 
mil 500 aspirantes a ingresar al nivel medio superior, de los cuales admitirá al 50 por ciento, aseveró la 
directora de Administración Escolar, Laura Gómez Aguirre. 

 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://www.imagenpoblana.com/
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Ayer se presentó el proyecto del corredor turístico Los Fuertes-Catedral que será realizado por el gobierno 
del estado y el ayuntamiento de Puebla, incluye acciones para el mejoramiento del Centro Histórico y 
trabajos de concreto hidráulico en el bulevar 5 de Mayo y Hermanos Serdán.  

 También el ayuntamiento de Puebla trabaja para ampliar un perímetro para peatonizar calles como 5 de 
mayo y desde el zócalo hasta la 18 poniente frente al templo del señor de Las Maravillas, situación que 

creo que sólo se va a lograr si retiran a los vendedores ambulantes y a la gente que todavía permanece en 
esto lugares. Quieren ampliar la 3 oriente desde el zócalo hasta el bulevar 5 de mayo y además colocar en 
el primer cuadro de la ciudad más cámaras de video vigilancia.  

 El COE afirma que los operativos de la marina en los fraccionamientos de Puebla y ahora en la zona de 
Huejotzingo no afecta la imagen, ni el clima de negocios en la entidad.  

 En el municipio de Puebla afirman que no se negocia con el crimen organizado esto lo dijo el alcalde ERP al 
señalar que los poblanos viven en paz y en total tranquilidad, dijo que todos estos operativos son el 

resultado de combinar una coordinación entre autoridades federales, estatales y municipales.  
 No hay ningún temor dice el alcalde ERP a la aprobación de su cuenta pública de su primer año de 

administración, esto después de que en el Congreso fue aprobada la cuenta de los tres poderes del estado 
y de la BUAP.  

 Solo el 1% de los restaurantes en Puebla tienen el distintivo H, esto lo dijo el presidente de la Canirac, 
Luis Javier Cue de la Fuente.  

 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Continúa el operativo en la junta  auxiliar Romero Vargas efectivos  estatales de policía y vialidad peinan 
la zona para diminuir el alto índice delictivo. 

 Se comete otro asalto en la 23 poniente ahora en una refaccionaría  3 delincuentes ingresaron al negocio 
como clientes  y amagaron al encargado. 

 El la cuidad de Puebla no existen condiciones  para garantizar  la movilidad de las personas con 
discapacidad edificios públicos, parques, plazas  e incluso calles no están habilitas así lo mencionaron los 

regidores. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inician procesos administrativos contra ex funcionarios marinistas  
La Comisión Inspectora del Congreso del Estado aprobó este martes iniciar un procedimiento de determinación de 
responsabilidades contra los ex funcionarios estatales Ricardo Villa Issa y Antonio Hernández y Genis. Los 

miembros de la Comisión identificaron anomalías en ambas gestiones que en el caso de Villa Issa, corresponden 
al periodo del 17 de marzo al 31 de diciembre de 2010 y en el caso de Antonio Hernández, son del 1 de enero al 
31 de diciembre del mismo año cuando estuvo al frente del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica del 
Estado de Puebla (CONALEP). (Efraín Núñez, Digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2630426.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla, entre los estados con más reprobados en el examen de oposición  
Puebla es el quinto estado a nivel nacional con el mayor número de maestros "No aceptados", al contabilizar 328, 
antecedido por Guanajuato, Jalisco, Sinaloa y Tabasco, estados que obtuvieron 390, 424, 491 y 558, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2630426.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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respectivamente. Estos maestros no obtuvieron ni el 30 por ciento de aciertos en el examen de oposición. De 
acuerdo a la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, a través de su página 
http://concursonacionalalianza.sep.gob.mx/CONAPD12/resultados1213.htm, Puebla es la segunda entidad a nivel 
nacional con el mayor número de docentes que realizaron el examen de oposición, al contabilizar 11 mil 045. 
(Aldo Miguel, Digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2630282.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Se enfrentan nuevamente comerciantes de Texmelucan 
Durante la madrugada y mañana de este martes, grupos de comerciantes se enfrentaron por el control de la zona 

de "La Cuchilla", al interior del tianguis ubicado en este municipio. De acuerdo con versiones de los testigos, se 

sabe que en un primer momento se enfrentaron los grupos liderados por Rubén Reyes Díaz y Marcos Romero 
Rossette. En medio de la trifulca se habrían escuchado al menos ocho detonaciones de armas de fuego. Más 
tarde, el mismo grupo de Romero Rossette se habría enfrentado con integrantes del Círculo de Organizaciones 
Populares, dejando como saldo una persona lesionada, misma que fue trasladada al Hospital Integral. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2630568.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Signan convenio para becar a rechazados de la BUAP 

Universidades integrantes de la AUIEMS (Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Media Superior 

y Superior), ofrecieron en un convenio de colaboración con el Congreso local, el otorgamiento de becas a jóvenes 
que no lograron ingresar a la BUAP para que sigan sus estudios. Gustavo Santín Nieto, quien es coordinador 
ejecutivo de esta asociación que alberga a 62 Instituciones de Financiamiento Particular, celebró el que se haya 
podido signar este convenio de colaboración que permitirá entre otras cosas, que la gente que más lo necesite 
tenga una equidad en las oportunidades educativas.. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49735-signan-convenio-para-becar-a-rechazados-de-la-
buap 
 

HERALDO 

 Avala Salomón Escorza alza anual a tarifa del transporte 
El líder del Congreso local y coordinador de la bancada priísta, Jesús Salomón Escorza, salió en defensa de los 
concesionarios del transporte, al señalar que son parte del sector popular y por lo tanto avala el aumento anual a 
la tarifa del pasaje en la reforma de la Ley de Transporte que se aprueba este jueves. Al respecto, el diputado del 

Partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, reveló, que ayer martes estaban citando a última hora 
a las sesiones de las comisiones unidas de Gobernación y Transporte, para dar luz verde a la propuesta de 
reforma de la Ley del Transporte, misma que se presentó apenas el jueves en asuntos generales en la sesión 

ordinaria. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49736-avala-salomon-escorza-alza-anual-a-tarifa-del-
transporte 
 

HERALDO 

 Continúan sin servicio Kioscos de Servicios Universales en Puebla 
A más de una semana de que la Secretaría General de Gobierno realizó cambios en la Dirección del Registro Civil 
en los Kioscos de Servicios Universales siguen sin realizar los trámites correspondientes a esta área. Este es el 
caso del Kiosco de Plaza San Pedro en donde los empleados de gobierno refieren a los usuarios a las oficinas 
centrales de la 11 oriente 2003 de la colonia Azcárate para que realicen los trámites de expediciones de copias 

certificadas de nacimiento, de matrimonio, de actas de defunción, y el trámite de la Clave Única de Registro de 
Población (CURP). (Mejía Peniche ) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49745-continuan-sin-servicio-kioscos-de-servicios-
universales-en-puebla 

 
HERALDO 

 Desconoce Manzanilla si helipuerto oficial opera sin permiso 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2630282.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2630568.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49735-signan-convenio-para-becar-a-rechazados-de-la-buap
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49735-signan-convenio-para-becar-a-rechazados-de-la-buap
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49736-avala-salomon-escorza-alza-anual-a-tarifa-del-transporte
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49736-avala-salomon-escorza-alza-anual-a-tarifa-del-transporte
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49745-continuan-sin-servicio-kioscos-de-servicios-universales-en-puebla
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49745-continuan-sin-servicio-kioscos-de-servicios-universales-en-puebla
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Fiel a su costumbre de responder siempre sobre su desconocimiento en los temas de estado, el secretario General 
de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dijo ignorar si el único helipuerto registrado ante la Dirección General de 
Aeronáutica Civil, que depende de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), cuenta o no con 
permiso. En entrevista, el encargado de la política interna comentó que no es un tema que corresponda a la 
dependencia que él encabeza y, por tanto, evitó abundar en el tema. "En el caso de los helipuertos tendrían que 

tener un reporte del área que maneja eso, yo no tengo esa información, hay un área específica que maneja el 
tema de los helicópteros", respondió brevemente el secretario. (Patricia Gutiérrez Rodríguez)  
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49746-desconoce-manzanilla-si-helipuerto-oficial-opera-
sin-permiso 
 

 
 

SINTESIS 

 Descarta SGG clima de inseguridad en la entidad 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, rechazó que la presencia de elementos de la 
Secretaría de Marina Armada de México en Puebla, para realizar operativos en fraccionamientos de la capital de 
estado evidencie la presencia del crimen organizado y un clima de inseguridad en la entidad. En entrevista, el 
encargado de la política interna se mostró hermético respecto a las causas que orillaron a la realización de los 
cateos la tarde de ayer en los fraccionamientos Bosques de Angelópolis y Villa Satélite La Calera. Apuntó que en 
este caso como en la mayoría de los operativos los marinos ingresaron a territorio poblano para emprender sus 
acciones y posteriormente notificaron al gobierno del estado para solicitar la coordinación con las corporaciones 

policíacas locales. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 SETEP propondrá candidatos para el 2013 
Los 14 coordinadores distritales de la campaña de Enrique Peña Nieto y el Vicecoordinador general de la misma, 
todos adscritos al Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP), recibieron 
reconocimientos de parte del representante en la entidad, del candidato ganador del proceso electoral del pasado 

primero de julio y en ese contexto, el secretario general de ese gremio, Aubdón Calderón Jiménez, aseguró que 
tienen los liderazgos necesarios para buscar algunas candidaturas rumbo al proceso electoral del 2013. En ese 
contexto, el líder magisterial poblano, afirmó que tienen amplias posibilidades de presentar candidatos para 
algunas regidurías, para presidencias municipales y posiblemente para alguna diputación local. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98133 

 
INTOLERANCIA  

 Izquierdas no manipulan al movimiento Yosoy132 
El vocero del movimiento Yosoy132 de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Josimar Saltos León, aseguró 
que ni Andrés Manuel López Obrador, ni los partidos de izquierda, manipulan a los integrantes de esa célula 
estudiantil, por lo que reiteró la postura apartidista del grupo, ―invitamos a quienes nos critican, a que participen 

activamente y hagan válida la democracia del país‖. Al asegurar que el movimiento universitario, no programó la 
toma de las instalaciones de la empresa Televisa para el próximo viernes, Saltos León, afirmó que esa iniciativa 
fue del frente de defensa de los pueblos, aunque no descartan unirse a la misma, pero la decisión saldrá de los 
acuerdos que tomarán el fin de semana. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98131  

  

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 El artículo 3 Constitucional prohíbe imponer uniforme único: AEPF 
Aurora González de Rosas, presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia, admitió que el artículo 3 
Constitucional prohíbe condicionar el acceso a los servicios educativos a cambio de portar un uniforme, por lo que 
el gobierno estatal no puede vedar ese derecho a los alumnos que no porten la casaca única que pretende 

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49746-desconoce-manzanilla-si-helipuerto-oficial-opera-sin-permiso
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49746-desconoce-manzanilla-si-helipuerto-oficial-opera-sin-permiso
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98133
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=98131
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imponer para los planteles oficiales de la entidad. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-articulo-3-constitucional-prohibe-imponer-uniforme-
unico-aepf_id_11091.html  

 

 
 

MILENIO  

 Inician proceso contra los exfuncionarios Ricardo Villa Issa y Antonio Hernández 
La Comisión Inspectora validó el Inicio de Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades 

(IPADR), en contra de los marinistas Ricardo Villa Issa y Antonio Hernández y Genis, extitulares del ISSSTEP y del 

Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Puebla. Mario Riestra Piña, presidente de la Comisión 
Inspectora informó que en la sesión de trabajo se aprobaron los ejercicios fiscales de 18 entidades, y se 
determinó que 10 sujetos -entre ellos los exfuncionarios- se enfrentarán a un proceso que derivará en cumplir con 
una multa, la inhabilitación o pena corpórea. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab35b33669     
 

MILENIO  

 Catea Marina un hotel del zócalo de Huejotzingo y detienen a 6 hombres 
Luego de los operativos realizados el día de ayer por la Marina Armada de México en distintos fraccionamientos de 
lujo de la zona metropolitana de Puebla, las fuerzas castrenses realizaron esta tarde un nuevo cateo a un hotel 

localizado en el centro del municipio de Huejotzingo; hasta el momento se reporta la detención de seis hombres 
que se hospedaban en el lugar. De acuerdo con versiones policiacas, el operativo inicio a las 16:25 horas, 

mientras que 25 minutos, a las 16:50 horas, luego de haber revisado los 60 cuartos del Hotel Posada Kenmar, 
situado a una cuadra del zócalo de la ciudad. (Pedro Alonso) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab35a962c0  
 

MILENIO  

 Con palos, piedras y a balazos se enfrentan comerciantes de Texmelucan 
Alrededor de las cinco de la mañana se registró un nuevo enfrentamiento en el tianguis de San Martín 
Texmelucan orquestado por Rubén y Concepción Reyes Díaz, exlíderes de comerciantes, quienes lanzaron 

disparos al aire de un arma de fuego, así lo reveló Marcos Romero Rosete, líder de la Agrupación de Comerciantes 
Independientes Francisco Villa. El primer enfrentamiento fue por la disputa del liderazgo de la Agrupación de 
Comerciantes Independientes Francisco Villa, el cual ocurrió en la zona conocida como el carril a San Lucas 
Atoyatenco, fue en este lugar en donde se escucharon ocho detonaciones de arma de fuego. (Pedro Alonso) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab357635e4   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Da Profepa a Volkswagen reconocimiento por lealtad a Programa de Auditoria Ambiental 
La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) reconoció a Volkswagen de México por su Lealtad al 
Programa Nacional de Auditoria Ambiental, siendo además la empresa con el mayor número de certificados como 
Industria Limpia en México. Dentro del Programa Nacional de Auditoria Ambiental, Volkswagen de México obtuvo 

su primer certificado como Industria Limpia en 1998. Desde entonces hasta la última evaluación, realizada en 
agosto de 2011, la amadora ha venido dando evidencia de una mejora sostenida en su desempeño ambiental. (e-
consulta)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38563:da-profepa-a-volkswagen-
reconocimiento-por-lealtad-a-programa-de-auditoria-ambiental&Itemid=332 

E-CONSULTA 

 La extorsión en Puebla está por encima de la media nacional 
Al primer semestre del 2012 Puebla se ubica entre los 10 estados con mayor incidencia en extorsión, al registrar 
3.7 de estos delitos por cada 100 mil habitantes, mientras que en robo con violencia la entidad es la séptima con 

mayor incidencia al registrar 121 casos por cada 100 mil poblanos. De acuerdo con el reporte de incidencia 
delictiva federal elaborado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), 
ambos indicadores superan a la media nacional, que para el caso de extorsión es de 2.6 incidentes y de robos con 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-articulo-3-constitucional-prohibe-imponer-uniforme-unico-aepf_id_11091.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-articulo-3-constitucional-prohibe-imponer-uniforme-unico-aepf_id_11091.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab35b33669
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab35a962c0
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/461ea701751e5eaa7ca6a4ab357635e4
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38563:da-profepa-a-volkswagen-reconocimiento-por-lealtad-a-programa-de-auditoria-ambiental&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38563:da-profepa-a-volkswagen-reconocimiento-por-lealtad-a-programa-de-auditoria-ambiental&Itemid=332
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violencia de 101. (Gerardo Rojas González)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38562:la-extorsi%C3%B3n-en-puebla-
est%C3%A1-por-encima-de-la-media-nacional&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Uniforme único no es obligatorio, sino optativo señala la FNPF 
La representante en Puebla de la Federación Nacional de Padres de Familia (FNPF), Aurora González de Rosas, 

señaló  que el artículo tercero constitucional prohíbe pedir a alumnos  portar un uniforme para ingresar a clases, 
por ello no se puede poner como requisito la adquisición de la casaca únicaGonzález de Rosas señaló  que se debe 

considerar que muchos padres de familia tienen problemas para la adquisición de uniformes por su precaria 
situación económica. Recordó que el uniforme no es obligatorio sino optativo, pero a final de cuentas es igualitario 
y garantiza ahorros importantes al representar un costo promedio de 200 pesos. (Gerardo Rojas González)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38561:uniforme-%C3%BAnico-no-es-
obligatorio-sino-optativo-se%C3%B1ala-la-fnpf&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 En operativo relámpago, Marina arresta a 6 en hotel del centro de Huejotzingo 
En un operativo relámpago que no duró más de 25 minutos, efectivos de la Marina Armada de México realizaron 
un cateo en el hotel Kenmar, en la calle Jerónimo Martínez, en pleno centro de Huejotzingo, Puebla, ―a media 
calle del zócalo‖, donde arrestaron a seis personas. De acuerdo con el director de Seguridad Pública del 
Ayuntamiento, los marinos llegaron a las 16:25 horas en tres camionetas tipo RAM y una Hummer, de donde 
descendieron unos veinte efectivos, para catear el hotel de tres pisos y con alrededor de 60 habitaciones. (Álvaro 
Ramírez Velasco)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38559:en-operativo-rel%C3%A1mpago-
marina-arresta-a-6-en-hotel-del-centro-de-huejotzingo&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 “Tu Casa”, programa que otorgaría mil viviendas 
La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social y Ayuntamientos del interior del Estado se proponen terminar 
mil viviendas para igual número de familias a través del programa ―Tu Casa‖ donde hay aportaciones tripartitas 
que permita la gente de muy escasos recursos contar con una vivienda básica, mejorar las que tienen o ampliar 
su capacidad. Pero el programa Tu Casa, tiene el propósito de impulsar el uso de enotecnias, es decir se buscará 
que las nuevas viviendas tengan el aprovechamiento de energía solar, agua pluvial, materiales elaborados con 

barros y tierras de la región. Sedesol y autoridades de los ayuntamientos de Vicente Guerrero, Tepeaca, 

Ixcaquixtla, Chiconcuatla, Huehuetlán el Chico, Acajete Lafragua y otros entregaron cheques de aportación a 
beneficiarios de 115 viviendas de 16 municipios. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/tu_casa_programa_que_otorgaria_mil_viviendas  
 

PERIODICO DIGITAL 

 SETEP busca tener fuerza política en el estado 
El secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP),  Aubdón Calderón 
Jiménez, señaló que el gremio busca tener fuerza e injerencia política en la entidad, por lo que han comenzado a 
realizar un proyecto para los comicios en 2013. Aseguró que tienen amplias posibilidades de presentar candidatos 

para algunas regidurías, para presidencias municipales y posiblemente para alguna diputación local, ―queremos 
reforzar la proyección política del SETEP y tenemos los liderazgos que se necesitan para buscar cargos de elección 
popular‖. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/setep_busca_tener_fuerza_politica_en_el_estado 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Auiemss a favor de estudio socioeconómico en BUAP 

El presidente de la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Media Superior y Media Superior 
(Auiemss), Gustavo Santini, se pronunció a favor de la integración de un estudio socioeconómico a los requisitos 
de admisión de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (Buap) para garantizar que ingresen los alumnos 
que no pueden costear su educación superior en una escuela privada. En el marco de la firma de convenio de la 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38562:la-extorsi%C3%B3n-en-puebla-est%C3%A1-por-encima-de-la-media-nacional&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38562:la-extorsi%C3%B3n-en-puebla-est%C3%A1-por-encima-de-la-media-nacional&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38561:uniforme-%C3%BAnico-no-es-obligatorio-sino-optativo-se%C3%B1ala-la-fnpf&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38561:uniforme-%C3%BAnico-no-es-obligatorio-sino-optativo-se%C3%B1ala-la-fnpf&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38559:en-operativo-rel%C3%A1mpago-marina-arresta-a-6-en-hotel-del-centro-de-huejotzingo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38559:en-operativo-rel%C3%A1mpago-marina-arresta-a-6-en-hotel-del-centro-de-huejotzingo&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/tu_casa_programa_que_otorgaria_mil_viviendas
http://periodicodigital.com.mx/notas/setep_busca_tener_fuerza_politica_en_el_estado
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Auiemss con el Congreso del Estado para que los universitarios realicen su servicio social en ―la casa del pueblo‖, 
el directivo consideró que el objetivo fundamental de la universidad pública es impartir educación a quienes no 
cuentan con los recursos suficientes para pagar una institución privada. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/auiemss_a_favor_de_estudio_socioeconomico_en_buap 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Buscan evitar que migrantes se establezcan en Lara Grajales 

Las autoridades de este municipio, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSP), llevan a 
cabo operativos constantes en esta zona, paso de migrantes que van con destino a los Estados Unidos debido a 

que muchos se establecían en territorio poblano, generando problemas graves de drogadicción. Lo anterior lo dio 
a conocer el presidente municipal Horacio Castillo López, quien mencionó que diariamente 18 trenes atraviesan el 
municipio, por lo que no se cuenta con cifras exactas del número de migrantes, en su mayoría centroamericanos, 
que utilizan este medio de transporte en su intento de llegar al vecino país del norte. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscan_evitar_que_migrantes_se_establezcan_en_lara_grajales 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diez ayuntamientos y serán castigados por la OFS 
La Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) inició el procedimiento administrativo de 
determinación de responsabilidades en contra de 10 Ayuntamientos y Órganos Descentralizados. Entre ellos 
destacan la Operadora Estatal de Aeropuertos, el ISSSTEP y el Conalep. El presidente de este grupo colegiado, 
Mario Riestra Piña, dio a conocer tras revisar que los 28 dictámenes que presentó el OFS se aprobaron 18 cuentas 
públicas- cuatro de ellas correspondientes a 2009, el resto de 2010- y se acordó iniciar un proceso en contra de 
10 sujetos obligados que no subsanaron los pliegos de observaciones que les fueron remitidos. (Julio César 

Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/diez_ayuntamientos_y_seran_castigados_por_la_ofs  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Miguel Huepa prepara gran estrategia turística  
El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, anunció que antes de diciembre su municipio recibirá 

la denominación de origen "Pueblo Mágico", con la cual iniciará una gran campaña turística para incrementar el flujo 
de circulante en el municipio. En entrevista con Imagen Poblana, el edil trazó su estrategia al lanzar la invitación a 
los sanandreseños para edificar hoteles boutique en sus casas, pues aumentará la ocupación hotelera con la 
estrategia turística planteada por el ayuntamiento. De entrada, al entregarles la denominación de origen y concluir 

las obras viales, el ayuntamiento de San Andrés Cholula lanzará una estrategia de eventos artísticos y culturales. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/miguel-huepa-prepara-gran-estrategia-turistica  
 

IMAGEN POBLANA 

 ¡Para Ripley! Destapa Parra a su marido para alcalde 
La alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, destapó a su esposo, Marco Antonio Tecpanécatl, para 
la candidatura a la presidencia municipal por el PAN en 2013. Aunque dijo que en su momento él dará a conocer 

sus aspiraciones políticas, no descartó el proyecto sucesorio. Además, en plenas vísperas del Tianguis Turístico, la 
edila admitió que rechazó una obra propuesta por el gobernador Rafael Moreno Valle que incrementaría el turismo 
en la zona, al embellecer y mejorar el afluente vehicular hacia San Pedro y San Andrés Cholula. De acuerdo a la 
observación de la presidenta municipal, la edificación no será respaldada por su ayuntamiento debido a que no 

está en su municipio. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 

IMAGEN POBLANA 

 Últimos días para apoyar a damnificados de Texmelucan 
La Secretaría General de Gobierno, a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, informa que el 
próximo viernes 27 de julio cerrarán los Centros de Acopio en apoyo a los afectados tras la inundación en San 
Martín Texmelucan; por ello, esta dependencia  invita a todos los poblanos a que se sumen a la colecta. Los 

http://periodicodigital.com.mx/notas/auiemss_a_favor_de_estudio_socioeconomico_en_buap
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscan_evitar_que_migrantes_se_establezcan_en_lara_grajales
http://periodicodigital.com.mx/notas/diez_ayuntamientos_y_seran_castigados_por_la_ofs
http://www.imagenpoblana.com/2012/miguel-huepa-prepara-gran-estrategia-turistica
http://www.imagenpoblana.com/
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artículos que se requieren en este momento son: agua embotellada, comida enlatada, galletas, leche en polvo, 
sopa de pasta, frijol, arroz, azúcar, café, cobertores, colchonetas, pañales, toallas, artículos de higiene personal, 
shampoo, jabón, toallas sanitarias, así como  mamilas, sartenes, platos y vasos. Cabe recordar que los Centros de 
Acopio están ubicados en las instalaciones de Casa Aguayo, en donde se recibirá la ayuda las 24 horas del día. 

(Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 

  
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pese a evidencias, empleados de Moreno Valle niegan presencia del crimen organizado 
Para los representantes del Congreso del Estado, el crimen organizado aún no se encuentra establecido en la 
capital, ya que gracias a la labor que ha desempeñado el gobierno del estado, la entidad se ha mantenido segura. 
A pesar del operativo realizado el día de ayer en fraccionamientos residenciales de la capital poblana por la Semar 
y autoridades estatales, los diputados representantes del PRI, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza, Puebla no 
se ha convertido en una plaza más para los diferentes cárteles de la Ciudad. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=44687 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Oculta PGJ rostro de empleados de Seguridad acusados de robo 
A más de una semana que fueron aprehendidos,  por ―rateros‖ Rafael Borbolla Sosa, e Isaac Tonatiuh López 
Montalvo, empleados del Consejo de Seguridad Pública en el estado, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) que 
encabeza, Víctor Carrancá Bourget, se ha negado difundir sus imágenes. Además, el funcionario ha evadido desde 

entonces dar entrevista a los representantes de medios de comunicación, quienes lo han buscado para conocer el 
por qué no se ha actuado contra los funcionarios, siendo que pasando las 72 horas se determina si son culpables 
o no. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Oculta-PGJ-rostro-de-
empleados-de-Seguridad-acusados-de-robo-&id=44693 
  
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Presencia de la Marina en Puebla, por lucha contra el narco: SGG 
Los operativos de la Marina realizados en fraccionamientos de la ciudad de Puebla son derivados de la lucha 
frontal que sostiene el gobierno federal contra el crimen organizado, aseveró el secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, quien rechazó insinuaciones se que Puebla sea una zona de confort para el 
narcotráfico. EL coordinador del gabinete estatal, explicó que en los protocolos del Ejército y de la propia Marina, 
los efectivos entran y después dan parte a las autoridades locales, sin mayor información porque es parte de las 

acciones que se realizan en todo el país. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presencia-de-la-Marina-en-
Puebla,-por-lucha-contra-el-narco:-SGG&id=32608 
 

RETO DIARIO 

 Comparece la Comisión Estatal de Arbitraje Médico 
Durante la Comisión de Salud del Poder Legislativo, la Abogada Mariana Chávez Mejía, Subcomisionada Jurídica 
de la Comisión Estatal de Arbitraje Médico, solicitó el apoyo de la Comisión de Salud para futuras reformas 
legislativas médicas así como ser los portavoces de acercar el trabajo que se hace dentro de la Comisión Estatal 
en el mejoramiento de los servicios médicos. Por otro lado, los integrantes de la Comisión de Salud del Poder 

Legislativo, que preside el Diputado Ernesto Leyva Córdoba, aprobaron por unanimidad invitar al Secretario de 
Salud del Estado, Lic. Jorge Aguilar Chedraui a reunirse en la próxima sesión con la Comisión, esto a propuesta 
del Diputado José Juan Espinoza, con la finalidad de saber cómo se encuentra el tema de salud pública 

http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=44687
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=44687
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Oculta-PGJ-rostro-de-empleados-de-Seguridad-acusados-de-robo-&id=44693
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Oculta-PGJ-rostro-de-empleados-de-Seguridad-acusados-de-robo-&id=44693
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presencia-de-la-Marina-en-Puebla,-por-lucha-contra-el-narco:-SGG&id=32608
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presencia-de-la-Marina-en-Puebla,-por-lucha-contra-el-narco:-SGG&id=32608
http://www.contraparteinformativa.com/
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relacionado con el consumo de drogas en el Estado. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comparece-la-Comision-
Estatal-de-Arbitraje-Medico&id=32603 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 En 7 años liberan a casi 7 mil plagiados 
En México, casi 7 mil víctimas de secuestro fueron liberadas por las autoridades entre 2007 y 2011, lo que refleja el 
nivel de plagios que se han perpetrado en el país, ante una cifra que no incluye los casos en que los agraviados 
recuperaron la libertad mediante el pago de un rescate o que no se denunciaron, la llamada cifra negra. Un informe 

estadístico de la PGR sobre la desarticulación de cadenas delictivas, con un apartado sobre el tema de plagios -cuya 
copia tiene EL UNIVERSAL-, revela que en ese periodo se cuadruplicaron los casos: mientras que en 2007 la cifra de 
víctimas liberadas fue de 545, el año pasado alcanzó 2 mil 301. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39961.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Congela EU bienes de "El Azul" 

El gobierno de Estados Unidos identificó la red de lavado de dinero y nueve negocios en México de Juan José 
Esparragoza Moreno, El Azul, uno de los jefes del cártel de Sinaloa, por lo que incluyó a 10 de sus integrantes, 
entre los que están cuatro hijos y dos esposas del capo, en la lista de narcotraficantes a quienes se les congelan 
cuentas y bienes que puedan tener en territorio estadounidense. El Departamento del Tesoro adoptó la medida 
contra quien calificó como ―padrino del narcotráfico mexicano‖ y que opera desde la década de los 70. (Silvia  
Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39962.html  

 
EL UNIVERSAL  

 PRI acusa financiamiento encubierto para AMLO 
La organización lopezobradorista, Austeridad Republicana, obtuvo contratos millonarios con gobiernos perredistas, 
que sirvieron para financiar de forma encubierta las actividades proselitistas de Andrés Manuel López Obrador, 
denunció el PRI. En respuesta, el presidente del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, minimizó los dichos, acusó al líder 

del tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, de incurrir en ―estupidez política‖ y reiteró que las cuentas de las agrupaciones 
afines al tabasqueño están abiertas al escrutinio. La disputa postelectoral entre PRI y PRD, aumentó, luego de que 

en conferencia de prensa en el IFE, encabezada por el presidente del tricolor, Joaquín Coldwell. (Nayeli Cortez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39963.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El fallido albazo 
Será cuestión de días para que pase la reforma a la Ley del Transporte, pero un hecho es innegable: el ―albazo‖ 
que preparaban los diputados se les cebó. 

Las prisas por quedar bien con el Señor de los Cerros los orillaron a cometer una serie de errores garrafales y, 
por ende, la cacareada reforma terminaría en el cesto de la basura si hubiera una controversia constitucional. 
Veamos los yerros del Legislativo. 
1. Jorge Garcilazo se ostenta como presidente de la Comisión del Transporte, cuando éste dejó el cargo el 29 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comparece-la-Comision-Estatal-de-Arbitraje-Medico&id=32603
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comparece-la-Comision-Estatal-de-Arbitraje-Medico&id=32603
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39961.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39962.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39963.html
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de marzo para ir como candidato suplente por el PAN, donde —por cierto— perdió su fórmula en Teziutlán. 
2. Había sólo cuatro miembros de la comisión en funciones, de siete que deben ser, pues los otros tres aún no 
han sido ratificados. 
3. La sesión planeada no hubiera reunido quórum si sólo contemplaran a los cuatro que quedaban, pues José 
Juan Espinosa no asistiría y Denisse Ortiz está enferma. Para citar a sesión, en caso de ausencia del presidente, 

necesitan que lo haga por escrito 50 por ciento de los integrantes más uno. 
Antes estos fallos, la salida que buscaron los diputados fue ir en comisiones unidas, para que con los 
integrantes de la Comisión de Gobernación hicieran el quórum, pero aparecieron los datos de la ilegalidad en el 
transporte, que se ha convertido en una cloaca. 
Además, los llamados taxis locales operan con un decreto firmado por Bernardo Huerta Couttolenc, pero esta 

figura no existe en la ley actual, o sea que los ―minitaxis‖ son tan ilegales como los mototaxis y la autoridad lo 
ha tolerado durante 7 meses. 

Asimismo, continúan apareciendo más datos del metrobús, una obra que se ejecuta sin licitación, pero además 
sin que haya una regulación legal para el llamado Sistema Masivo de Transporte Público. 
No obstante, al caerse el teatrito, los diputados quisieron distraer la atención manejando el aumento a las 
tarifas del transporte urbano, pero eso es lo de menos y sirve para culpar a los actuales permisionarios. Que 
ellos sean los villanos, pero que siga oculta toda la corrupción en la Secretaría del Transporte. 
Todavía queda la posibilidad de que la ley no pasara este martes y la programaran para el mes de octubre, 
cuando arranca el tercer período ordinario de sesiones, o sea 10 meses más de ilegalidad de los taxis locales. 

Así es como se cocinan las leyes en Puebla. 
Y lo dicho, ¡lo mejor está por venir! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1452 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La coalición es la clave 
Gran parte de lo que estará en juego en el 2013, año en que habrá elección intermedia en Puebla, se definirá 
durante los primeros meses del año, cuando se concrete o no una coalición de fuerzas políticas para ese 

proceso. 
Gran parte del éxito electoral que tuvo el gobernador Rafael Moreno Valle en el 2010 se debió a que contó con 
la complacencia de la entonces dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, para armar una 
megacoalición contra el PRI en Puebla, en la que se aliaron Acción Nacional, Convergencia (hoy Movimiento 
Ciudadano), el PRD y Nueva Alianza. El PT estuvo a punto también de ir de la mano con el hoy gobernador, 
pero de última hora abortaron las negociaciones. Consciente de que las megacoaliciones eran un peligro para el 

PRI, en el 2011 el entonces gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto (hoy ganador de la contienda 
presidencial), hizo hasta lo imposible por destruir la conformación de una coalición que pusiera en jaque su 

sucesión gubernamental. 
Hábilmente Peña tejió con el entonces secretario de Gobernación federal, Fernando Gómez Mont, un pacto 
antialianzas, lo que le valió su salida del Poder Ejecutivo federal y hasta su renuncia al que era su partido, 
Acción Nacional. También el mexiquense desarticuló cualquier intento de coalición inclinando la balanza a favor 
del entonces presidente municipal de Ecatepec, Eruviel Ávila, haciendo a un lado a su primo Alfredo del Mazo, 

con lo que evitó que el hoy mandatario se fuera a las filas de la izquierda, que lo esperaba como candidato. 
Todos estos antecedentes sirven para identificar que la clave de la elección intermedia, en la cual el 
morenovallismo se jugará su futuro político, pasa invariablemente por la posibilidad de que vuelvan a construir 
una megacoalición de fuerzas políticas que junto con su partido local, Compromiso por Puebla, abanderen a un 
candidato fuerte a la alcaldía de la Angelópolis y garanticen el triunfo electoral. 
Si para el próximo año, el ya para ese entonces, si no sucede otra cosa, presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto y quien sea su secretario de Gobernación, probablemente Miguel Osorio Chong, le permiten al 

gobernador de Puebla volver a reunir a sus aliados políticos para ir de la mano en la elección local de Puebla, 
como ya lo dejó entrever hace unos días el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el PRI no 

tendrá nada que hacer y entonces será una señal de que el tricolor ha vendido la plaza y al futuro presidente 
Peña Nieto, poco o nada le interesa Puebla; en caso contrario, si evitan que haya megacoalición, entonces 
hablaremos de otro escenario para el estado y la capital en especial en el 2013. 
Los resultados del pasado proceso electoral federal, si bien no pueden trasladarse al local arrojan lecturas muy 

claras de que el voto antipriista en el pasado proceso electoral se traslado no al PRD, ni ninguna otra fuerza 
política de izquierda, sino a Andrés Manuel López Obrador, sin la presencia del tabasqueño en las boletas de la 
elección del próximo año sin duda el partido político que mejor puede aprovechar estas circunstancias es Acción 
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Nacional, pero habrá que ver cómo queda esta fuerza política y su relación con el gobernador del estado. El 
PRI, aún con todo y Enrique Peña Nieto, se fue a tercer lugar en las preferencias electorales en la capital del 
estado y es un hecho que la zona conurbada constituye su mayor debilidad, ya que ahí se concentra una 
población importante de clase media y media alta en donde el tricolor nada más no encuentra la fórmula para 
convencer a estos estratos sociales de su propuesta. 

Ni el triunfo del candidato priista Enrique Doger Guerrero en el distrito 6 de Puebla capital, es garantía de que 
con el exrector el tricolor pueda recuperar la ciudad de Puebla. Es ahí en donde la megacoalición anclada por el 
partido estatal, creado por la estructura gubernamental, cobra fuerza para aglutinar a varios partidos políticos 
y varias corrientes antipriistas. Si hay megacoalición de fuerzas, que los priistas se olviden de recuperar la 
capital y después el control del estado; en esas condiciones, ni el rector de la máxima casa de estudios, 

Enrique Agüera Ibáñez —la carta más sólida del PRI—, estaría dispuesto a ir a la contienda. 
En caso contrario, si no hay megacoalición, entonces las posibilidades de ver al académico en la contienda 

crecen, sabedor de que necesariamente habría una negociación a los más altos niveles y que el terreno estaría 
bien aplanado para su aterrizaje en las lides político-partidistas. Del rector Agüera y sus pasos ahondaré 
mañana. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1451 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Ardelio Vargas, ¿mentiras piadosas? 
¿A qué se debe que don Ardelio Vargas Fosado, el secretario de Seguridad Pública, se le note muy atento y 

dispuesto a satisfacer al gobernador del estado? 
¿A la renuncia de Mauricio Tornero a la Secretaría Técnica del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública? 
¿A su preocupación porque cada día es más difícil que se pueda ubicar en los nuevos gobiernos —el del DF y el 
federal— por las ―facturas‖ que aún tiene pendientes por el caso de Atenco? 
El caso es que el secretario de Seguridad Pública se sacó de ―la manga‖ un ―mega operativo‖ en la junta 
auxiliar Ignacio Romero Vargas para quedar bien con su jefe, y sólo consiguió —como en los programas de 

―Chespirito‖— ―regar el tepache‖ y quedar de nuevo mal, muy mal. El ―poderoso‖ secretario dejó caer todas sus 
huestes sobre la junta auxiliar que ha sido modelo de reportajes, como en El Universal, por la presencia de 
organizaciones delictivas dedicadas al tráfico de heroína; incluso se atrevió a decir que ―él fue solito‖ a luchar 
contra la delincuencia, sin el apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio (SSPTM) 
aunque sus logros fueron muy pobres; tanto, que dejaron con un mal sabor de boca a los vecinos, ansiosos por 
desprenderse de las bandas que operan a la vuelta de sus casas. 

Don Ardelio presumió por medio de boletines de prensa la detención de ―23 delincuentes‖ en un solo día de 
operativo, incluso mandó hacer otro comunicado donde los mismos vecinos le agradecían su intervención, algo 

así como las historietas del Cuarto Reich. 
En su lista de detenciones relata la de cuatro por robo de vehículo y auto partes, ésos que aparecen retratados 
con unas ―chacharas‖ y ni un solo vehículo; luego otros cuatro por delitos contra la salud —viciosos a quienes 
les encontraron drogas—; otros por resistencia de particulares, uno más por portar una pistola de aire 
comprimido y con esto se sacudió las manos y se limpió el sudor. ―Misión cumplida‖, le informó a su jefe. 

Olvidos, negligencia… ¿o de a cómo? 
Al secretario de Seguridad Pública se le olvidó que la junta auxiliar Romero Vargas es un ―foco rojo‖ en 
inseguridad, que en varias casas viven vendedores de heroína ampliamente identificados por el mismo 
funcionario, que existen bodegas donde se ocultan auto partes robadas que luego son vendidas en la zona de la 
46 Poniente, que existe el riesgo de que opere una de las múltiples redes de delincuencia organizada, por los 
reportes que detallan la presencia de hombres armados en vehículos de lujo. 
Se le olvidó que en esa junta auxiliar opera Paola González García, ―La Pita‖ y su pareja sentimental, un 

comandante de la Policía Estatal Preventiva apodado ―El Caballo‖, en la venta de heroína, luego de que Pedro 
González García, su hermano y apodado ―El Perico‖, fuera detenido por la uniformada; se le olvida que él 

mismo ofreció una conferencia de prensa donde reveló que en una de esas ―narcotiendas‖ hallaron uniformes 
de la Policía Metropolitana; se le olvidó la promesa de que iba a investigar. 
Ahora se atreve a informar de 23 detenidos en su ―mega operativo‖; por cierto, ninguno de estas mafias de las 
drogas que le he comentado. 

En su lugar, un servidor se hubiera escondido.  
Con manzanas… 
Datos del archivo 
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El 17 de octubre de 2011 la SSP presentó lo que ellos llamaron el ―resultado de un intenso trabajo de 
inteligencia‖ que llevó a la desarticulación de al menos cinco redes de ―narcomenudeo‖ que operaban en la 
Romero Vargas, donde el mismo secretario Ardelio Vargas informó que detectaron la protección a estos grupos 
de ―narcos‖ por parte de elementos de cuerpos policiacos. Incluso presentaron pruebas de lo que estaban 
diciendo. Pero ahí quedó todo, las investigaciones, o se fueron al ―archivo muerto‖ o se olvidaron; sólo un 

―madrina‖ del grupo de inteligencia, apodado ―El Chilango‖, tuvo que escapar. 
Entre los detenidos de ese momento resaltaron Pedro González García ―El Perico‖, además de Patricia López 
Arévalo ―La Güera‖ o ―La Paty‖, quienes resultaron ser ―cabezas‖ de las pandillas dedicadas a la distribución y 
venta de heroína en la Romero Vargas. Pedro González tenía un ―lugarteniente‖ —o persona de confianza— de 
nombre Porfirio Tlatelpa Tepi, ―El 14‖, quien en esos momentos se salvó de ser detenido. 

Porfirio Tlatelpa siguió trabajando en el próspero negocio de la venta de heroína, pero ahora bajo las órdenes 
de Paola González García ―La Pita‖, hermana del ―Perico‖, y quien se quedó con toda la ―plaza‖ de la venta de 

droga reclutando a otros alias para la organización como ―El Moreno‖, ―La Gorda‖ y otros más, entre éstos ―El 
Caballo‖, su pareja sentimental y quien está activo como policía estatal adscrito actualmente al Cecore (Centro 
de Coordinación Regional) de Libres. Este grupo cuenta con al menos 20 distribuidores nada más de la ruta que 
va de la Romero Vargas al centro de la ciudad, ya que existen otros paraderos que van para Cholula, 
Angelópolis y otros puntos de la capital de Puebla y de municipios cercanos como Cuautlancingo. 
Nos vemos cuando nos vemos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1450 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Servil comunicador  
*Marina desconfiada  
Suciedad escondida. La dignidad y orgullo son algo desconocido para algunos comunicadores acostumbrados 
a vivir del gobierno en turno. Uno de los que el servilismo ha sido su principal característica es Javier López 
Díaz, quien mediante la lambisconería ha obtenido beneficios para él y toda su parentela. Al quedar huérfano 
en el sexenio morenovallista, busca a toda costa entrar en su ánimo para que lo incluya en nómina de los 
privilegiados y recuperar los 300 mil pesos que le daban en la administración pasada.  

López Díaz recaudaba los 300 mil pesos aproximadamente cada mes de lo que le daba Javier Sánchez Galicia, 
ex director de comunicación social del gobierno marinista, y Arturo Rueda, director del Diario Cambio. Además 
de lo que le proporcionaba de manera directa Mario Plutarco Marín Torres, ex gobernador de Puebla.  
Después de la orden tajante de Rafael Moreno Valle Rosas de no darle ni un peso partido a la mitad, optó por 
arrastrarse con él para que lo trate igual a los "chayoteros" del sexenio, porque los 15 mil pesos mensuales que 

le pagaban en las estaciones de radio para las que labora, le eran insuficientes. Debido a que quedó fuera de la 
lista privilegiada le aumentaron el salario a 45 mil pesos.  

Inconforme con su salario pretende volver a los tiempos de vacas gordas, para ello lame la mano del 
gobernador Moreno Valle Rosas en cada oportunidad que se le presenta. A cambio de mentir, engañar y sobre 
todo obedecer al amo -gobernador en turno- a lo largo de los sexenios ha logrado enriquecerse y colocar a sus 
familiares en cargos privilegiados del gobierno del estado.  
Javier López Díaz es de los comunicadores -no reportero y menos periodista- que se pone de tapete con el 
gobernador y presidente municipal que llega. El sexenio pasado Mario Plutarco Marín Torres y sus corruptos 

funcionarios, fueron cobijados y apapachados en su noticiero a cambio de las cuotas mensuales de efectivo. Las 
dádivas que le concedieron lo obligaron a "disfrazar" las noticias negativas.  
Tanta injerencia tuvo en el gobierno marinista que impuso a su gente en jefaturas de prensa de secretarías, 
direcciones y hasta en la Procuraduría General de Justicia. Lo mejor para él desde luego fue que también le 
concedieron mantener a sus familiares en sus puestos.  

Los servicios y "favores" que ha recibido del gobierno son incontables. La obediencia ciega a Moreno Valle 
Rosas le permite seguir gozando de los privilegios. La costumbre de cobrar con la mano diestra en el gobierno 

del estado la adquirió desde su paso como reportero de Jesús Manuel Hernández, lo mismo en su breve y 
fracasada incursión -nunca aprendió a redactar- en El Heraldo de Puebla, desde entonces se etiquetó como 
"chayotero".  
Como una probada de los beneficios que ha obtenido les podemos adelantar que sus parientes laboran en el 
Ayuntamiento de Puebla, SICOM, DIF estatal, SOAPAP. Cuenta con plazas del servicio público, concedidas por 
el gobierno del estado, permisos de restauran de bar. También "gorrea" entradas a espectáculos que se 
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presentan en Puebla, de las cuales regala la mínima parte a su auditorio porque la mayoría las gozan sus 
familiares. Lo mismo sucede con tarjetas telefónicas y muchas cosas más.  
Esta clase de comunicadores al servicio del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas existen en los medios 
locales, para desgracia de Puebla y los poblanos.  
Reporte Informante  

Investigación a fondo. La presencia de la Marina Nacional en Puebla, desde hace algunas semanas, que 
quedó al descubierto la tarde del lunes 23 del presente mes con la persecución de 2 individuos, integrantes del 
crimen organizado, obedece a las investigaciones efectuadas desde el sexenio pasado, que arrojaron como 
resultado el asentamiento de delincuentes peligrosos en la capital poblana. Las zonas residenciales han sido 
blanco de los poderosos mafiosos para pasar desapercibidos -en apariencia-, lo mismo que los más prestigiosos 

colegios y universidades angelopolitanos, para que sus hijos y descendientes completen su educación.  
Puebla ha dejado de ser sólo el paso obligado, ya es asentamiento de la droga que tiene como meta Estado 

Unidos. Las organizaciones criminales descubrieron que tienen los atractivos necesarios, pero sobre todo las 
facilidades para vivir sin sobresaltos.  
El secretario de seguridad pública del Estado carece de la confianza de los elementos de la Marina, lo mismo 
que los cuerpos policiacos locales, lo que significa que están infiltrados o "comprados" por la delincuencia 
organizada. Las acciones de los marinos apenas fueron las primeras, en lo que resta del año seguirán con la 
caza de delincuentes escondidos en Puebla.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Jueves dedicado al "Gran Legislador"  

*Viene la cuenta pública de Eduardo  
Los diputados de las diferentes representaciones en el Congreso del estado ya saben que el día de mañana, 

jueves 26 de julio, es dedicado exclusivamente por la actual Legislatura al "Gran Legislador".  
La mejor forma de celebrarlo es la siguiente:  
Tener listas todas las iniciativas del paquete que envió hace unos cuantos días a los legisladores.  
En las diferentes comisiones ya habrán cumplido la orden de darle luz verde a todas y cada una de ellas.  
Iniciarán a las diez de la mañana la sesión ordinaria del Pleno de Diputados.  
En la orden del día meterán asuntos sin un gran valor.  
Los puntos importantes son:  

Se aprueba dictamen de la iniciativa del Poder Ejecutivo.  
Se aprueba dictamen de la iniciativa del Poder Ejecutivo.  
Así se va a escuchar una y otra vez.  
Tiene que salir el paquete de iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas enviadas apenas hace unos 

tres días.  
Si se le pregunta a un diputado del PAN o del PRI, quiénes son los más "agachones", van a obtener la siguiente 
respuesta:  

"Es que son iniciativas que benefician a la sociedad poblana".  
Bueno, efectivamente las hay.  
Por ejemplo, la de justicia.  
¿Pero la del transporte?  
¿Aprobarla tal y como fue enviada por Moreno Valle?  
¿Qué a nadie la importa que en noviembre aumente a siete pesos el pasaje de transporte de personas?  

Claro que a los diputados no.  
Ellos tienen sus camionetas último modelo, con vidrios polarizados, el interior muy cómodo que se las regaló el 
gobernador y sus vales de gasolina con pago de casetas.  
Y toda la gente que usa el transporte qué va a hacer.  
Pagar.  

Sólo pensar en padres de familia que llevan y traen del diario a sus hijos de la escuela en transporte público, 
da escalofríos.  

A la semana se va buen dinero a los concesionarios.  
Pero eso sí, dice el líder del Congreso local, el priísta Edgar Salomón Escorza, que "el PRI defiende al sector 
popular y los concesionarios o dueños del transporte son sector popular".  
¡Pácatelas!  
CON LA VARA  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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El sector empresarial, hace poco, hizo declaraciones en el sentido que la Comisión Inspectora y el Órgano de 
Fiscalización Superior no deben tener diferentes varas para revisar las cuentas públicas de expresidentes 
municipales o actuales.  
Esto viene a colación porque sorprendió a los hombres de negocios de Puebla ver cómo el Congreso local 
aprobó en cuestión de cuatro horas (17:00 a 21.00 horas) -la semana pasada cuando se encerraron en el OFS 

"a trabajar"- la cuenta de más de 56 mil millones de pesos del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
Hacen la observación de que hay cuentas públicas que están muy rezagadas.  
Sin embargo, se preguntan:  
¿Qué trato van a dar a la cuenta pública del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez?  
También cuestión de horas.  

O bien, le encontrarán observaciones.  
Eso vamos a tener que verlo.  

Es que ahí se va a saber cuáles son las órdenes de Moreno Valle Rosas, aprobarla o encontrarle observaciones.  
Los diputados están en espera de órdenes.  
"Sí señor".  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Tres priistas para la alcaldía poblana, tres  

Tres personajes tres. 
Ellos van por la alcaldía para el 2013. 
Bajo las siglas del PRI. 
Uno tiene más estructura que imagen: Enrique Doger. 
Otro carece de equipo, pero tiene presencia en el nuevo PRI de Enrique Peña Nieto: José Chedraui Budib. 
Y alguien más espera su circunstancia: Enrique Agüera Ibáñez. 

Los panistas ven claro que Doger ya empezó. Representa un desafío para ellos, sobre todo porque le tienen la 
factura de lo que pasó en la elección federal pasada, luego de obtener el mayor número de votos que su 
apuesta Enrique Guevara. 
José Chedraui se deja llevar por grupos afines al grupo compacto de Peña Nieto, quien busca figuras no 
identificadas con el priismo tradicional. Le operan personajes como Jorge Estefan Chidiac y la propia Blanca 
Alcalá Ruiz. Traen línea de arriba, donde sólo el copetón hace su nido. 
Pese a que ha dicho claramente que no está interesado en participar en el proceso electoral local del próximo 

año, el nombre del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sigue mencionado en la carrera por la próxima 

alcaldía de Puebla, la de los cuatro años y ocho meses. 
Es una figura que preocupa a la derecha. Y cómo no, cuando su trabajo al frente de la máxima casa de 
estudios, con obras de infraestructura como el Complejo Cultural Universitario, la Biblioteca Central, o el 
Estadio Universitario; los reconocimientos como el Premio a la Excelencia Académica por tres años consecutivos 
y las certificaciones por parte de tres de las calificadoras más importantes en materia financiera lo ponen, 
obligadamente, en la lista de aspirantes a la presidencia municipal en 2013. 

Quizá será hasta octubre del año próximo, en el marco de su cuarto informe de labores, cuando el Rector de la 
BUAP defina su futuro. 
SGG DA SU VERSIÓN 
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RESPUESTA 
1.- Hasta las versiones oficiales tienen cabida en este espacio. (Sobre los despidos, las personas afectadas 
opinan lo contrario y respecto al ingreso de Mariano Guillermo Moreno Ramírez me remití a lo informado por él 
en su declaración patrimonial MORM/90712) 
2.- Ya que anda de acomedido, podría informarme salario y cargo del hermano de Mauricio Tornero (Carlos) en 
la Policía Auxiliar. 

3.- Me genera risa el uso de la palabra ―ética‖ al referirse al comportamiento del director David Maldonado, a 
quien se le vio muy bien acompañado en la cantina La Chilanguita hace unos días, tras ―reasignar‖ al personal 
femenino de la corporación a la Aurora de su llegada. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8802&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Triunfo de Doger, un caso de estudio  
Con lupa analizaron en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI el cerradísimo triunfo que obtuvo Enrique Doger en 
el distrito seis con cabecera en Puebla capital. 
Se trata, de un caso, por decir lo menos atípico en la política, en donde resulta evidente que factores externos 
tuvieron un peso específico mayor que la propia operación de la estructura partidista. 
Sí, ni la imagen del candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, sirvió para volver competitivos a los candidatos 
del tricolor en la capital, los cuales cayeron en el resto de los distritos hasta el tercer lugar de las preferencias 

electorales, por lo que ex presidente municipal decidió echar a andar una estructura propia, paralela a la del 
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partido, la que incluyó por supuesto la movilización de operadores que pertenecen a su equipo más cercano y 
que se financió con recursos propios. 
Lo que el PRI no le pudo dar a Doger, se lo dio su grupo político. 
Abonó también al ―buen resultado‖ electoral, el odio visceral que siente el gobernador Moreno Valle por el 
alcalde Eduardo Rivera y la obsesión de abonar a la derrota de la única posición real del edil en esta contienda, 

Enrique Guevara. 
Otra vez, los caprichosos astros de la política se alinearon a su favor. 
Además, era tanto lo que se jugaba el ex rector en términos de su futuro político, que era impensable depender 
electoralmente solo de la maquinaria electoral formal. 
Una derrota en la elección federal hubiera significado la tumba del proyecto que verdaderamente obsesiona al 

dogerismo y que pasa por el regreso a la presidencia municipal de Puebla. 
Las encuestas publicadas por los propios aliados de Doger no le mostraban un escenario nada favorable. 

El crecimiento de la izquierda en los distritos de la ciudad complicaba seriamente el escenario, pero Enrique se 
había preparado previamente para enfrentarlo. 
Pragmático como es, giró cheques al porvenir con sus enemigos y potenciales contrincantes, dentro y fuera del 
partido, pactó con Dios y con el diablo y sumó al final apoyos que apenas hace pocos meses hubieran resultado 
impensables. 
A principios de marzo pasado, en este espacio, le adelantaba este escenario y le platicaba cómo en un contexto 
electoralmente complicado, los ―enemigos‖ de Doger serían importantes para ganar su distrito. 

Así lo fue. 
Rescato algunos párrafos que a la postre resultaron premonitorios: 
“Necesitar a los enemigos: el dilema de Doger 
“Si el ex alcalde capitalino, Enrique Doger Guerrero, pretende ganar el sexto distrito federal local en la elección 

de julio próximo, no estaría mal que hiciera un profundo análisis de conciencia, olvidara viejas afrentas y 
rencores y de plano buscara a dos de sus principales enemigos: Omar Álvarez Arronte y Javier López Zavala. 

“Y es que, crueles paradojas de la política, estos dos personajes son los priistas que no sólo conocen de mejor 
manera el distrito por el que competirá, sino que lo han ganado ya en dos coyunturas distintas. 
“Omar lo hizo en tiempos de Manuel Bartlett, en la elección federal de 1997, cuando se dio aquel 15-0 histórico 
para los priistas, lo que le permitió ser parte de la LVII Legislatura del Congreso de la Unión. 
“López Zavala ganó el distrito 3 local, geográficamente muy similar al 6 federal, en aquella elección de 2001 en 
donde el PRI vivió una de las peores catástrofes electorales de su historia, por lo menos en lo que a la ciudad 
de Puebla se refiere. 

“Los agravios entre Doger y estos dos priistas hicieron historia. 
“Con Álvarez Arronte se desató una auténtica guerra cuando fungió como Director de Gobernación Municipal en 
el trienio del propio ex rector de la BUAP. 
“Difícil olvidar aquel carrousel de medios que protagonizó Omar en ese tiempo y en donde acusó no sólo de 

corrupción al entonces alcalde, sino de supuestos nexos con grupos delincuenciales a través de operaciones 
relacionadas con el lavado de dinero. 
“El tema jamás pasó de lo mediático a lo jurídico y quedó ahí, sólo para engrosar el anecdotario político 

poblano. 
“A Zavala y Doger los enfrentó la coyuntura electoral de la elección local de 2010. 
"Si bien la animadversión tuvo su origen en la convivencia de ambos en el período 2005-2008, el del 
enfrentamiento Marín-Doger, su punto más álgido se dio en la lógica del proceso de selección del candidato del 
PRI a la gubernatura del estado. 
“Las durísimas críticas mediáticas de Enrique a Javier, cuestionando no sólo su origen, sino sus debilidades 

como abanderado tricolor y potencial gobernador, no disminuyeron cuando el propio Doger se integró a la 
campaña de Zavala como supuesto “operador en la zona metropolitana”, con la consecuente falta de operación 
del grupo político “dogerista” a favor del candidato del PRI. 
“El capítulo más reciente de esta historia lo vimos, cuando el tricolor definía la fórmula al Senado y ambos 
personajes aspiraban a la nominación. 

“Los agravios no sólo no se olvidan, sino que están más frescos que nunca. 
“En este complicadísimo contexto, cada uno de los candidatos priistas tendría que intentar maximizar los 

potenciales apoyos de los que puedan echar mano, en aras de lograr un triunfo electoral que en este momento, 
por lo menos en el papel, parece titánico. 
“Un potencial triunfo tendría, como aduana inevitable, el pactar con los enemigos históricos y aparentemente 
irreconciliables". 
Y al final, así fue. 
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8803&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
¿La “Vendetta” del Primo del Gobernador?  

El nombre de Rafael Moreno Valle Buitrón salta de manera natural cuando se habla del probable autor del 
escándalo de la minimoto de La Vista. 

Razones le sobran. 
Nuestro personaje es primo de Rafael Moreno Valle Rosas pero el distanciamiento entre ambos data de hace ya 
varios años. 
En 2006, cuando el hoy gobernador hacía campaña para el Senado, acudió en varias ocasiones al programa ―La 
Quinta Columna‖, conducido por Arturo Rueda y quien esto escribe. 

De pronto, sin que viniera al caso, Moreno Valle Buitrón pidió, vía telefónica, el uso de la palabra. 
Lo que escuchamos no fue un solo argumento. 
Vaya: ni una modesta idea. 
Con una voz turbia, evidentemente ebria, quiso articular palabras. 
Fue inútil. 
De su auricular salieron nada más expresiones vagas, inconexas e injuriosas. 
Moreno Valle Rosas se limitó a recordar que siendo secretario de Finanzas, en el sexenio de Melquiades Morales, 

detectó que su primo buscaba venderle al gobierno un helicóptero marca Bell y que él impidió la compraventa. 

Eso le ganó el odio brutal de quien ya se curaba la cruda con un clamato en su oficina del Fideicomiso del Paseo 
de San Francisco. 
Sobra decir que durante la más reciente campaña a la gubernatura, Moreno Valle Buitrón firmó cuanto 
desplegado se le apareció en aras de evidenciar lo que gritaba en las sobremesas poblanas: que su primo no era 
su candidato y que sus afectos estaban con Javier López Zavala. 

Una vez que Moreno Valle Rosas ganó los comicios, el primo fue víctima de una notable depresión y desde su 
nuevo cargo –la titularidad del Fideicomiso Atlixcáyotl- pretendió hacer una millonaria venta de garaje. 
La publicación de la singular historia por quien esto escribe frustró la venta y provocó también una airada 
respuesta del ya gobernador electo. 
Por si fuera poco, su sucesor en el Fideicomiso, Pedro Plaza Montaño, reveló hace algunos meses que el Órgano 
de Fiscalización Superior investiga a Moreno Valle Buitrón por peculado de mil 300 millones de pesos en el 
ejercicio de 2010. 

Estos ―agravios‖ son suficientes para poner en la bolsa de la duda la probable responsabilidad del primo en el 
célebre tema de la minimoto de La Vista. 

Y es que gracias a su parentesco tiene acceso a los videos de las cámaras de vigilancia y a la información 
confidencial del fraccionamiento. 
La duda mata. 
Uf. 
Y de qué manera.  

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=4275 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
PRI abre sucesión en Puebla 

El reacomodo está en marcha. El Comité Ejecutivo Nacional del PRI ya fijó plazos y fechas probables para el 

relevo de Fernando Morales Martínez en la dirigencia local de ese partido. 
La convocatoria vendrá en menos de dos meses. Antes de las fiestas patrias el cachorro de los Morales dejará 
la responsabilidad. El corte de caja realizado en la oficina de Pedro Joaquín Coldwell arroja saldo deficitario. 
Un millón de votos era la meta prevista para el domingo 1 de julio. No solo no se cumplió. Andrés Manuel 
López Obrador, el líder de la izquierda mexicana ganó en Puebla. Eso enfadó, enojó, inconformó. 
Esa sola medición ha sido factor determinante para abrir el juego sucesorio en el escenario poblano. 

No hay padrino, tutor o senador que pueda argumentar en favor de la causa del dirigente en turno, que 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8803&Itemid=71
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=4275
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vacaciona hasta el 1 de agosto próximo. Eso incluye al senador Manlio Fabio Beltrones, a su padre Melquiades 
Morales o al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. 
Los grupos ya se mueven. Los líderes grupales dispuestos a entrar a una nueva batalla interna. A la vuelta de 
la esquina está 2013, la fecha en la habrá elección intermedia en el territorio. 
La tajada del pastel, apetitosa: 217 presidencias municipales de cuatro años 8 meses de duración y 41 

diputaciones locales. 
La aparición de la convocatoria está próxima y dos grupos que han cobrado relevancia ya mostraron cartas. La 
senadora electa Blanca Alcalá Ruiz empuja a Víctor Manuel Giorgana, Enrique Doger Guerrero, también 
vencedor de los comicios por la diputación federal, apoya a Jorge Ruiz Romero. 
Otros también se empiezan a mover con sigilo. Aspirante perenne, Javier López Zavala se promueve; lo mismo 

Juan Manuel Vega Rayet, cercano como pocos a Miguel Ángel Osorio Chong, y hasta Jaime Alcántara Silva. 
Del tapado, símbolo inequívoco de la cultura priista nada aún, salvo los cinco que han levantado la mano por 

voluntad propia, o interpósita persona. 
Será la primera vez que el nuevo dirigente de ese partido surja de la decisión del Consejo Político Estatal. 
Ausente la monolítica figura del gobernador como primer priista, corresponderá a los 680 consejeros. 
Y claro, eventualmente a la omnipresente figura del inquilino de Casa Puebla que podría influir en consejeros 
afines con el propósito de tener un dirigente priista como el que se va: sin voluntad para ejercer el papel de 
oposición como dicta todo régimen democrático y cómodo hasta la vergüenza. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Felipe Calderón no pasa, ni de panzazo, evaluación educativa 
Si en algo el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa no puede —ni debe— presumir logros, es en 
materia educativa, en la que su desempeño ha sido deficiente y complaciente con la dirigencia del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 

De ahí la extrañeza y el mal sabor de boca que, en no pocos observadores del sistema educativo nacional, 
provocó su mensaje del lunes con motivo de la entrega de reconocimientos a los niños de sexto de 
primaria de todo el país ganadores de la Olimpiada Nacional de Conocimientos. 
El presidente presumió como resultados de su gestión, a favor de la calidad educativa, el concurso de 
las plazas magisteriales a través del Examen Nacional de Habilidades, Conocimientos y Competencias 
Docentes; el Programa de Evaluación Universal de Maestros —conocido como Examen de Preparación 
Profesional— y la consolidación de la Prueba Enlace, que oficialmente se denomina Evaluación Nacional del 

Logro Académico en Centro Escolares. 

Estos “logros” a la luz de los números y la cruda realidad son más bien retrocesos, fracasos. Un 
enorme fiasco, pues. 
¿Cómo puede consolidarse un sistema educativo como el mexicano si en el sexenio de Felipe 
Calderón la SEP tuvo tres titulares (Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio Irazábal y José Ángel Córdova 
Villalobos, quien de la Secretaría de Salud brincó a la de Educación, tras su fallido intento de convertirse en 

candidato panista a la gubernatura de Guanajuato)? 
¿En qué mundo feliz vive Calderón para presumir como logro en pro de la calidad educativa que 7 de 
cada 10 maestros que se presentaron al Examen Nacional de Habilidades, Conocimientos y 
Competencias Docentes hayan acertado menos de 60 reactivos de un total de 100, lo que no fue 
impedimento para que muchos de ellos obtuvieran una de las 18 mil plazas de profesor que se concursaron 
para las escuelas públicas de educación básica? 
¿Por qué la SEP, en complicidad con el SNTE, evaluó como aprobados a 89 mil 644 maestros, de un 

total de 134 mil 704, pese a que éstos sólo respondieron correctamente entre 31 y 55 preguntas de 

100 que contenía la prueba? 
¿En qué país, ya no del primer mundo sino del tercero, este tipo de criterios puede ser aceptable? 
¿Con qué cara el presidente de la República puede presumir el Programa de Evaluación Universal de 
Maestros si las preguntas y respuestas de esta prueba, aplicada el viernes 6 de julio a los profesores de 
primaria, se podían comprar en internet, previo depósito a una cuenta bancaria? 
¿Por qué la SEP, confabulada con el SNTE, oculta los nombres y solapa a los docentes que no 

quisieron evaluarse o que no acreditaron el Examen de Preparación Profesional? 
¿Desde cuándo la opacidad en materia educativa dejó de ser lastre para convertirse en un logro? 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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¿Cómo el presidente Calderón puede hablar de la consolidación de la Prueba Enlace cuando es de 
sobra conocido que ya no se aplica en todas las escuelas, sino sólo de manera selectiva a los alumnos de 
primaria y secundaria más avanzados para no poner en entredicho a las instituciones públicas y privadas de 
educación básica ni evidenciar a los docentes que en ellas laboran? 
¿Cómo puede consolidarse una prueba que por vez primera se aplicó en 2006 y seis años después 

simplemente no sirve para evaluar la calidad de los maestros, para que sus salarios y prestaciones se 
ajusten al alza o la baja en función de su desempeño frente al aula, o para conseguir ascensos en el 
escalafón magisterial? 
Por todo lo anterior es que sostengo que, en educación, Felipe Calderón no pasa ni de panzazo. ¿O me 
equivoco? 

*** 
Simón dice: 

―Curiosamente, los votantes no se sienten responsables de los fracasos del gobierno que han votado.‖ 
Alberto Moravia (1907-1990). Escritor y periodista italiano.  
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Alerta amarilla para panistas  
Los panistas entraron a la fase 3 y ya están en alerta amarilla. Les faltan 126 días para  quedarse 
sin chamba y, en consecuencia, sin el nutriente que proporciona la ubre presupuestal (como le 

ocurrió a los priistas poblanos cuando ganó Rafael Moreno Valle, por no decir Vicente Fox). Y lo 
peor: perderán los privilegios que emanan de la estructura de poder, gratificaciones que van desde 

una común compensación, hasta mercedes como la asignación de escoltas, choferes, vehículos 
(algunos blindados), pago de viáticos, caja chica, transportación aérea y en muchos casos la 
“ayuda” de renta, además de los sueldos de la servidumbre. Dirían los priistas que sufrieron el 
mismo fenómeno laboral: “justicia divina”. 
Este tipo de desempleo no es un asunto menor ya que quienes no se corrompieron van a extrañar el dinero que 

durante seis o doce años les ha permitido mantener la estabilidad familiar, y no precisamente acogiéndose a la 
medianía pregonada por Benito Juárez. Pero quienes se enriquecieron deberán preocuparse porque, 
seguramente, habrá investigaciones y denuncias por parte de los ―fiscales‖ del próximo gobierno, no tanto 
inducidos por el deseo de vengar afrentas y cazar brujas para reciprocar las persecuciones en su contra, sino 
debido a que tienen la urgente e insoslayable necesidad de legitimar la presidencia de Enrique Peña Nieto. 
¡Vaya socavón moral en el que aguarda por los blanquiazules! 

Si como se manejó hace dos años, el gobierno de la República gasta en sus delegaciones federales más de 233 
mil millones de pesos anuales, es obvio que gran parte de ese dinero dejará de pasar por los bolsillos de los 

panistas. Si le parece poca la merma, entonces agréguele a ese decaimiento financiero la lana que dejarán de 
cobrar los que hoy son funcionarios del gobierno federal, los de primer, segundo y tercer niveles. Qué decir de 
los aviadores y también de los extras económicos producto de concesiones, contratos, plazas fantasmas, 
comisiones, mordidas, diezmos, propinas incluidos los vulgares moches... 
Diría cualquier priista de la vieja escuela, para no ir muy lejos la prohijada por el maestro Carlos Hank 

González: se van a secar porque ya no serán salpicados y tampoco podrán salpicar, por no decir beneficiar a 
cómplices y socios. 
Tendremos así que crecerá exponencialmente el número de panistas sentados en el banquillo de los acusados 
unos, y otros en la banca de reservas, llamémosle estratégicas. De esa pléyade que calculo en 60 mil (igual 
que el número de muertos en la ―guerra‖ calderonista), sólo se salvarán ciento cincuenta y dos, los que llegan 
al poder Legislativo: 114 por tres años y 38 por seis. Ahora bien, si creyéramos lo que en su twitter dijo Felipe 
Calderón a López Obrador corrigiéndole la plana (segundo debate), los altos funcionarios de su gobierno (nada 

más ellos, que conste) dejarán de recibir alrededor de 2 mil millones de pesos por año, cantidad que 
corresponde a sus salarios y compensaciones, egreso contabilizado como tal. Auméntele las otras 

gratificaciones cuyo monto podría ascender a 500 millones de pesos (25 por ciento). 
Este es el enorme nubarrón que oscurece el futuro inmediato de los panistas, algunos de ellos víctimas de la 
soberbia que cual fruto podrido emerge en las parcelas de poder, el que ejercen. El resto –por no decir todos– 
deberán aprender a vivir contraviniendo la filosofía de César Garizurieta, el mismo que por haber sido abogado 

del gobierno, diputado federal, funcionario público, embajador y magistrado dejó a los ―servidores públicos‖ la 
siguiente consigna: ―Vivir fuera del presupuesto es vivir en el error‖. 
Como los panistas caerán dentro de ese enorme agujero, lo menos que podemos hacer es desearles mucha 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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suerte y, desde luego, que Dios los agarre confesados. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38578:alerta-amarilla-para-
panistas&Itemid=333 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
Refundar al PAN  
Como lo he declarado en diversos medios de comunicación, Acción Nacional se encuentra en un 

ejercicio de reflexión y acción luego de la derrota del pasado primero de julio, tanto a nivel estatal 
como nacional. Y déjeme decirle que hay diversas opiniones del cómo se debe hacer este proceso y 

quién debe hacerlo. Las estructuras del partido y sus militantes, aquellos que hacen la campaña de 
tierra, que van casa por casa pidiendo el voto para nuestros candidatos, coinciden en que no hay 
que volver a fundar a nuestro partido: todos estamos de acuerdo en que nuestro instituto debe 
volver a sus principios originales, plantear nuevas reglas y adaptarse a los nuevos tiempos sin 

perder su identidad humanista. 
Déjeme decirle lector que lo que vamos a hacer con el partido del cual han surgido buenos gobiernos, se 
asemeja a lo que pasa en las familias. Y le pongo un ejemplo: si usted tuviera problemas familiares que de 
alguna manera estancaran el desarrollo de sus miembros, seguramente no abandonaría el barco y buscaría 
otro; por el contrario, primero platicaría con los miembros y entre todos mejorarían la organización en la casa, 
implementaría nuevas reglas y modificarían otras, todo sin alejarse de esos valores que nos dan esencia como 
núcleo familiar. Pues bien, los miembros de Acción Nacional estamos reflexionando y estamos a punto de 

entrar a un proceso de necesarios y profundos cambios, y lo haremos juntos, como la gran familia que somos. 
Como miembro activo de mi partido, considero que este proceso que viene para el PAN. Primero no debe verse 

como una nueva fundación, ni una reconstitución. No debe serlo porque el PAN tiene bases sólidas y valores 
firmes que no vamos a cambiar; hacerlo sería renunciar a nuestra esencia. Lo que necesitamos hacer todos los 
panistas es volver a vivir en la práctica eso que nos hizo ganar la confianza de los ciudadanos. Volver a ser 
distinguibles para la sociedad. Actuar con generosidad, congruencia, humildad, capacidad y ser defensores 
incansables de la democracia, debe ser la constante siempre y bajo cualquier circunstancia, como oposición y 

como gobierno, como gobernantes, como dirigentes y como militantes. Segundo, dicho proceso no debe surgir 
únicamente de un personaje ni de un grupo, hacerlo, se tornaría mesiánico y soberbio. El regresar a los valores 
es responsabilidad y tarea de todos los liderazgos, de todos los grupos y de todos los miembros activos y 
adherentes del partido. Cada miembro de esta gran familia tiene el mismo derecho de opinar, porque comparte 
la responsabilidad de mejorar. Tercero, el proceso debe tomarse el tiempo necesario para ser un ejercicio de 
fondo y no únicamente de formas. Hay voces a las que les urge que el PAN modifique de manera inmediata sus 

procedimientos internos, y como dice el conocido refrán ―no por mucho madrugar amanece más temprano‖, y 
ese paso debe hacerse cuando todos estemos de acuerdo en los qué y los cómo. 

Por supuesto que el PAN tiene que cambiar sus estatutos y mejorar sus procesos internos, pero no para 
beneficios de cúpulas, sino para abrir el partido a integrantes y candidatos comprometidos con el bienestar de 
los mexicanos, y para establecer reglas más eficientes y más estrictas para sus miembros. Asimismo, debemos 
mejorar nuestra organización interna, valorar si la estructura nacional, estatal, municipal y subcomités siguen 
siendo funcionales, o si necesitamos una nueva forma más dinámica y profesionalizada para organizarnos. 

Determinar muy bien el perfil de los miembros que entran al partido, y no por una cerrazón irracional, sino 
porque los que aquí participamos debemos tener muy claro que Acción Nacional es una brega de eternidad por 
la democracia. Cualquier cambio en un papel está condenado al olvido, si no se contempla que los verdaderos 
actores somos los militantes, y como tal está en nuestras manos los próximos triunfos electorales. 
También tenemos que definir muy claramente la relación con nuestros gobiernos, renunciar a ser cómplices o 
enemigos, sino asumir la corresponsabilidad democrática que nos hace compañeros de batallas. Como 
autoridad moral que debemos ser para nuestros gobiernos debemos diseñar modelos de autoridades con sello 

panista, aquellos que busquen el bien común, que respeten la dignidad de la persona, que sean solidarios y 
subsidiarios, pero a su vez, debemos  ser los primeros en señalar y condenar aquellos que traicionen dichos 

principios. 
Por supuesto que debe haber cambios en el PAN, y los habrá,  pero éstos deben surgir de las bases a las 
cúpulas, de abajo hacia arriba no de las cúpulas a las bases. Eso no funciona porque es el militante de a pie el 
que sabe lo que es funcional para ganar el voto de los electores y lo que no. Es el militante en los municipios 

quien escucha el reclamo de los ciudadanos para con nuestros gobiernos, es el testigo fiel de que los 
programas sociales impulsados por el PAN han cambiado la vida de una comunidad. A través de su historia, el 
partido ha respetado a su gente, y éste, es el momento en el que a los líderes nos toca ser humildes para 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38578:alerta-amarilla-para-panistas&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38578:alerta-amarilla-para-panistas&Itemid=333
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escuchar a la militancia, aportar nuestro conocimiento y experiencia con generosidad, pero entendiendo que el 
regreso a las raíces nos atañe a todos. Si lo hacemos bien, no sólo recuperaremos la presidencia de México en 
2018, sino que lograremos se la primera fuerza política en Puebla, luego de la elección local del 2013. 
Politólogo y dirigente del PAN en el estado 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38577:refundar-al-pan&Itemid=334 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Andanzas y añoranzas de Tornero  
NO HUBO DELITO 

Un acucioso lector envió a este reportero una serie de archivos periodísticos que narran algunas 
andanzas y añoranzas de Mauricio Tornero Salinas, ex secretario ejecutivo del Consejo Estatal de 
Seguridad Pública, fuereño venido del Distrito Federal. Toda una joyita, lea usted: 
El miércoles 19 de abril de 2000, según el diario El Universal, el entonces Subprocurador de Averiguaciones 

Previas Centrales, Mauricio Tornero Salinas, informó que no hay delito que perseguir contra Jesús Silva Herzog 
pues el día de los hechos no estaba registrado como candidato priista por la Jefatura del Gobierno del DF, 
aunque el abanderado sí repartió leche en un expendio de Liconsa. 
De ese modo, la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), absolvió de delitos electorales y 
de peculado al entonces candidato priista. Hubo una querella por delitos electorales y peculado, por el reparto 
de jarras de leche con el retrato de Silva Herzog, pero Tornero, tras rápida investigación dictaminó que no 
había delito que perseguir pues Silva aún no estaba registrado como candidato. Respecto al peculado, dijo que 

la Procuraduría General de la República, debería investigarlo. En ese tiempo le dieron al PRD 10 días hábiles 
para inconformarse. Fungía como Jefe de Gobierno del DF, Rosario Robles. Aún no había normas para 

precampañas. 
EL CASO STANLEY 
Según el diario Reforma, el Subprocurador de Averiguaciones Previas Centralizadas de la Procuraduría del DF, 
Mauricio Tornero Salinas, sostuvo ante la Fiscalía de Servidores Públicos de esa institución, que nunca intimidó 
ni amenazó a Luis Gabriel Valencia López, alias "El Flama", para que falseara su testimonio en el caso del 

homicidio del conductor de televisión Francisco Stanley. Tornero Salinas, quien declaró por espacio de dos 
horas, aseguró que la única vez que tuvo contacto con "El Flama" fue el 30 de agosto de 1999 cuando lo visitó 
en la Penitenciaría de Santa Martha, pues Valencia López había solicitado que la Procuraduría General de 
Justicia del Distrito Federal (PGJDF) le brindara protección pues temía por su vida. Esa fecha, Tornero se 
desempeñaba como Director de la Policía Judicial. El asunto no se resolvió en esos años. El Jefe de Gobierno 
del DF era Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. Tornero Salinas fue acusado por "El Flama" de haberlo amenazado 

de muerte para que falseara sus declaraciones en el caso Stanley. 
Apenas en abril de 2011, el comandante de la Segunda Región Militar, Alfonso Duarte Múgica, confirmó la 

detención de uno de los presuntos responsables del homicidio del conductor de televisión Paco Stanley. Se 
trata de Luis Alberto Salazar Vega, alias El Bolas, a quien junto con otro sujeto se les acusa de secuestro. 
Además se les decomisaron armas y más de mil 500 cartuchos. 
REMOVIDO DE LA JUDICIAL 
El Universal, consigna que el jueves 23 de diciembre de 1999, en la época de Rosario Robles, quien sustituyó a 

Cuauhtémoc Cárdenas, el jefe de la Policía Judicial capitalina, Mauricio Tornero Salinas fue removido de su 
cargo y designado como nuevo subprocurador de Averiguaciones Previas Centrales de la Procuraduría General 
de Justicia del Distrito Federal, tercer cambio del titular de esa corporación. 
La renuncia de la magistrada dejo inconclusa su labor en la investigación para esclarecer el homicidio de 
Abraham Polo Uscanga, magistrado y fiscal especial para resolver el asunto de la Ruta 100, caso que reabrió al 
llegar en diciembre de 1997 a la dependencia. 
Obviamente Tornero Salinas no esclareció el caso que sigue abierto hasta la fecha. 

TORNERO LLEGA A LA PJ 
El Universal señala, el ascenso de Tornero a la Policía Judicial del DF. Dice que Tornero suple a la jefatura de la 

Policía Judicial, tras la remoción de Jesús Ignacio Carrola cuya designación fue ampliamente criticada por 
vinculársele con actos de tortura y corrupción en Baja California Sur. 
A una semana de ocupar el puesto, Carrola lo abandonó con la intención de esclarecer las imputaciones en su 
contra. En este contexto llega Tornero Salinas, quien de oficial mecanógrafo del Ministerio Público, ascendió en 

diversos cargos, pasó así de director de Atención a Víctimas del Delito Violento, hasta director regional de la 
delegación Cuauhtémoc, para finalmente asumir la dirección de la Policía Judicial capitalina. 
YUNES REPROCHA A TORNERO 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38577:refundar-al-pan&Itemid=334
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El 14 de septiembre de 2000, El Universal señala: El coordinador de asesores del secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Yunes, en una misiva enviada al procurador capitalino Samuel del Villar, le reprochó la resolución 
del subprocurador de Averiguaciones Previas Centrales, Mauricio Tornero Salinas, quien negó la solicitud de 
arraigo contra Del Villar, solicitada por el funcionario federal. "El planteamiento de Tornero podría resumirse en 
algo así como contra el procurador Del Villar, ni con el pensamiento ", expuso en la carta Yunes, respecto de la 

respuesta del subprocurador, quien dijo el lunes: "No existe motivo, jurídico ni técnico, para pensar en esa 
posibilidad", respecto del arraigo solicitado. 
Yunes resalta que envió la petición de arraigo el 6 de septiembre y "apenas transcurridos cuatro días, 
incluyendo sábado y domingo, el subprocurador Tornero, con una rapidez digna de mejor causa, acudió a los 
medios", para declarar lo ya señalado. 

El veracruzano insiste en el texto enviado a Del Villar: "Lo dicho por el subprocurador encargado de integrar la 
Averiguación Previa contra usted es bastante más grave de lo que parece. Es una manifestación expresa de la 

impunidad que rodea los actos de los servidores públicos de la Procuraduría de la cual usted es titular". 
En entrevista en la sede de la Secretaría de Gobernación, Yunes Linares se incluyó entre los ciudadanos 
"amenazados por una institución que diariamente vemos que se conduce con la mayor arbitrariedad". 
Y  fue a más: "Hemos visto, incluso, el caso de personas que han sido secuestradas por agentes de la Policía 
Judicial, y llevados a las instalaciones de la propia Procuraduría para, ahí, cobrar las cantidades que por 
entregar a la persona secuestrada cobraban... Pero esa circunstancia es igual hoy que el 1 de diciembre", en el 
contexto que él dejaría de ser funcionario público, y Del Villar repetiría en la procuraduría capitalina". 

DETIENEN A TRES JUDICIALES 
En noviembre de 1999, El Universal informa que la detención de tres policías judiciales la semana pasada, por 
el cargo de extorsión, derivó en cambios en la Fiscalía de Robos de Vehículos, con la remoción de su titular, 
mientras que el primer comandante está prófugo de la justicia; aunque se prevén otros cambios en la 

Procuraduría capitalina, ya que se rumora que podría abandonar el cargo Mauricio Tornero Salinas, jefe de la 
Policía Judicial capitalina. Como se recordará el pasado 14 de noviembre fueron capturados tres judiciales 

adscritos a la Fiscalía de Robo de Vehículos de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), 
por el delito de extorsión. A los efectivos Raúl Rodríguez Romano, Martín Jiménez Talamantes y Amador Flores 
Reyes ya se les inició proceso penal, luego de que una mujer los acusó de exigirle 40 mil pesos a cambio de no 
detener a su esposo por la posesión de un vehículo robado. 
Como siempre, la mejor opinión es del lector. 
En fin, como dijo el Presidente Felipe Calderón en Morelos, en el marco de la entrega de la tarjeta 3 millones 
del programa 70 y Más, sobre un poema que le decía su señor padre, don Luis Calderón Vega: 

La gran soledad comienza, 
los días se tornan mudos, 
el viento arranca 
sus sentidos al tiempo, 

como un follaje marchito. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38574:andanzas-y-a%C3%B1oranzas-de-
tornero&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿A qué viene Gustavo Madero? 

 
En medio de la lucha feroz por el control del PAN tras la debacle del 1 de julio, se prevé la visita de su líder 

nacional, Gustavo Madero, para este jueves en Puebla. 
Como ha venido haciendo el presidente Calderón desde hace semanas, el dirigente se reunirá con consejeros 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38574:andanzas-y-a%C3%B1oranzas-de-tornero&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38574:andanzas-y-a%C3%B1oranzas-de-tornero&Itemid=333
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/07/fgustavomadero1.jpg
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nacionales, con los que repartirá culpas de la derrota en el estado gobernado por el panista Rafael Moreno 
Valle. 
En Puebla, el PAN perdió la elección presidencial –aún peor: JVM terminó en la tercera posición-; su candidato 
al Senado, Javier Lozano, será legislador ―de panzazo‖, y únicamente logró ganar 4 de los 16 distritos en 
juego. 

En crisis, Acción Nacional se juega su futuro y Madero no se quiere dormir en sus laureles:  
O reúne a su alrededor los consensos suficientes para mantenerse en la dirigencia hasta el 1 de diciembre, 
es decir, o logra “trascender” a Calderón, o éste, junto con su grupo, terminará por apoderarse del 
partido para imponer lo que ha venido calificando como su “refundación”. 
Una refundación que no sería sino un secuestro por quien, en los hechos, pretende convertirse en el Plutarco 

Elías Calles del PAN: un sujeto que, desde las sombras, mueva los hilos del blanquiazul, decida candidaturas 
y lleve la voz cantante en la negociación e interlocución con el nuevo gobierno, el de Peña Nieto. 

Madero viene en busca del apoyo de, entre otros, Rafael Moreno Valle, gobernador que empieza a cubrir los 
vacíos de liderazgo que la debacle electoral ha dejado en el panismo nacional y que ya mueve sus piezas de 
cara al 2013 poblano. 
Madero busca afianzarse en la dirigencia y evitar la toma del partido.  
Para ello, debe cerrar el paso al calderonismo, pero solo no podrá hacerlo.  
Necesita aliados y eso busca entre el panismo poblano.  
¿Los encontrará? 

El primer escenario de las batallas que se avecinan será el Consejo Nacional del próximo 11 de agosto, 
donde se discutirá la propuesta de reforma estatutaria que promueve Calderón y que Madero y sus huestes 
buscan derrotar. 
Sí, suenan los tambores de guerra en Acción Nacional. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Castigan a Antonio Hernández y Genis  

Nada queda del aguerrido marinista y zavalista, Antonio Hernández y Genis.   
En la campaña de 2010 y con las (mentirosas) encuestas que daban más de 20 puntos de  ventaja a Javier 
López Zavala sobre Rafael Moreno Valle se sentía el rey del mundo y ya se veía como uno de los hombres más 
poderosos e influyentes de este sexenio.   
Dos años después no quedó nada de ese aguerrido zavalista y hoy se encuentra abandonado por su grupo y 
sujeto a un proceso de determinación de responsabilidades por irregularidades detectadas en su paso como 

director del CONALEP.   
Y dicen que apenas es el principio porque muchos morenovallistas y en particular el propio mandatario no 

olvida todas las ofensas y agresiones verbales del zavalista.   
Pese a que Antonio Hernández y Genis cree que la sanción que le prepara el Congreso del Estado es la única, la 
realidad es distinta.  
 En la Secretaría de la Contraloría aún hay mucho que decir y hacer contra este zavalista que fue abandonado 
por sus anteriores aliados.  

 Aquí parte de lo publicado por este reportero el pasado 15 de mayo sobre el temor que tiene Hernández y 
Genis por los procesos que aún vienen en su contra:   
"Antonio Hernández y Genis, ex director del Conalep en el sexenio de Mario Marín Torres, pidió un segundo 
amparo contra el agente del Ministerio Público adscrito a la Dirección General para Atención de Delitos 
Relacionados con Servidores Públicos de la PGJE.   
De acuerdo con información recabada por este reportero el ex funcionario estatal y uno de los hombres más 
cercanos al ex candidato a gobernador y actual candidato a diputado federal, Javier López Zavala, promovió un 

segundo juicio.  
 Cabe recordar que el primer amparo que pidió Hernández y Genis fue el expediente 66/ 2012 del Juzgado 

Sexto de Distrito, mismo que pidió contra el Juzgado Primero de lo Penal y, el reciente, corresponde al 605 / 
2012 del Juzgado Quinto de Distrito".    
**      **      **  
Personajes muy cercanos a Javier López Zavala precisaron a este reportero que no busca la dirigencia estatal 

del PRI. El trabajo del ex candidato a gobernador estará centrado en la Cámara de Diputados Federales y 
aunque él no lo dice se le contempla como uno de los fuertes aspirantes para coordinador la bancada poblana.  
 **      **      **  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28197:castigan-a-antonio-
hernández-y-genis&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que el gobierno estatal busca empatar las fechas del Tianguis Turístico de 2013 con la Feria de Puebla a fin de 
atraer a un mayor número de turistas nacionales y extranjeros para superar el récord de 700 compradores 
registrados en la Riviera Nayarit. 

En breve Ángel Trawitz emitirá un informe detallado sobre la inversión, derrama económica y el número de 
visitantes durante el magno evento. 
:Que César Flores Ruiz tomará protesta este jueves 26 como delegado en Puebla de la CANACAR y presidirá la 
toma de protesta el presidente del comité ejecutivo nacional, Roberto Díaz Ruiz.  

:Que posterior al encuentro con los diputados locales del grupo parlamentario del PRI de la Legislatura local, el 
rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, ya prepara un acercamiento con la diputación poblana federal, en un 
ejercicio de diálogo y pluralidad a favor de la universidad pública.  
:Que el mandatario poblano, Rafael Moreno Valle, no afloja en el paso en la agenda al interior del estado donde 
estará hoy para poner en marcha la primera etapa del plan de modernización del camino Cuautempan–
Zongozotla que beneficiará a 12 mil habitantes. 

Se trata de una vía de 2.4 kilómetros donde se realizarán trabajos de terracerías, obras de drenaje, pavimentos 
y señalética, con una inversión de más de $18 millones y tiene como fuente de recurso el Programa PIBAI 2012, 
que de entrada generará 940 empleos. 

:Que las izquierdas en Puebla buscan aprovechar las marchas y el movimiento #YoSoy132 en la capital para 
conformar un frente para convertir la primera fuerza electoral en las elecciones locales de 2013 y 2018. 
Parten de un techo de 860 mil votos que le pertenecen a Andrés Manuel López Obrador y lo quieren aprovechar, 
con el argumento de que existe inconformidad con el PAN y el PRI. 

:Que el proyecto del corredor turístico debería pasar por una tarea de asepsia en el Centro Histórico porque 
abundan los malos olores en esquinas como la 2 Norte y la 3 Oriente por la basura, y cerca de la Catedral, a 
excremento y orines. 
:Que tras vergonzosa derrota electoral del PAN, el descendiente director de Francisco I. Madero, Gustavo, el 
todavía dirigente nacional se reunirá con sus apaleados correligionarios del panismo poblano para el recuento de 
daños. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9154088 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Se “lava” en casa 
Una raya más al tigre. 
Recientemente un diario estadounidense reveló un escándalo bancario por el lavado de dinero de procedencia 

ilícita a través de la cadena de instituciones de crédito británica; HSBC. 
Podría pasar inadvertido el hecho para el interés doméstico de los poblanos, a no ser por la triangulación de 
ese dinero caliente en Casa de Cambio Puebla. 
Se informó de manera oportuna del lavado de dinero del cártel de Sinaloa de Joaquín Guzmán Loera en esta 
empresa fundada por poblanos para la compra de jet por miles de dólares. 
Es muy conocida la crítica de los opositores a la llamada ―narcoguerra‖ el no haberle cerrado las llaves a las 
―lavadoras‖ mexicanas, como parte de una estrategia global contra el blanqueo de dinero de procedencia ilícita. 

La incursión de la Secretaría de la Marina Armada de México (Semar) en la ciudad capital y zona conurbada 
destapó la otra manera de cómo se utiliza el territorio poblano. 
De la estratégica posición geográfica del valle de Puebla –lo fue para el comercio en la Nueva España– hoy 

sabemos por la Semar, se ha convertido en la ruta o conexión del crimen organizado de Centroamérica-México-
EU. 
Si el territorio poblano es el paso obligado de las corrientes migratorias de CA al vecino país del norte, por qué 
no para las operaciones financieras y de logística de la delincuencia. 

Para la pacífica entidad poblana no es una buena noticia el hallazgo logrado por la Semar de la existencia de 
una red de las proporciones insospechadas. 
Las autoridades hacendarias –CNBV- no han lanzado ninguna alerta en torno a las actividades de lavado de 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28197:castigan-a-antonio-hernández-y-genis&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28197:castigan-a-antonio-hernández-y-genis&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9154088
http://impreso.milenio.com/
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dinero en la economía poblana. 
Empero es innegable que el ―dinero caliente‖ se mueve desde el mismo momento que se adquieren casas, 
vehículos y se consumen bienes y servicios para realizar actividades ilícitas en el estado, por no aventurar 
ninguna sospecha en actividades ―productivas‖. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9154085 

 

  
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 

Purga priista 
Me cuentan que la endeble dirigencia estatal del PRI, encabezada por Fernando Morales Martínez, está en la 
cuerda floja y que muchos priistas -locales y nacionales- están haciendo todo lo posible por derrocar al hijo 
pródigo de la familia Morales. 
El argumento principal que tienen sus detractores para exigir su cabeza es su entreguismo político, el pésimo 
resultado electoral aportado como dirigente al triunfo del hoy presidente electo del país, Enrique Peña Nieto 
(EPN), así como su ―camuflajeada, engañosa y mañosa‖ militancia priista. 

Las distintas corrientes del partido tricolor ya organizaron, acordaron y firmaron con sangre el ―Todos Unidos 
Contra Fernando‖ (Tucof), por lo que ya empezaron a evidenciar y a pregonar el pobre desempeño de su 
dirigente estatal de partido, con respecto al proceso electoral pasado. 
La gota que derramó el vaso, sobre la flojera política del líder tricolor, fueron la vacaciones que el mismo junior 
de los Morales se dio por haber ―liderado‖ las campañas de su partido en el proceso federal pasado. 
Y es que un buen día, Fernando Morales, convocó a una reunión urgente a sus huestes para anunciarles que 

todos se podían ir de vacaciones hasta el próximo mes de agosto, toda vez que suficiente desgaste habían 
tenido ya para lograr el triunfo de EPN. 
Lo único que olvidó el flamante dirigente fue que EPN perdió en Puebla, que si bien el PRI logró la mayoría de 
las 16 diputaciones federales y la elección al Senado, con la fórmula Blanca Alcalá-Lucero Saldaña, ninguno 
de estos triunfos se deben a él. 
Es más, me aseguran que Fernando Morales no metió ni las manos en la campaña de la hoy senadora, Blanca 
Alcalá Ruiz, quien sola se ganó su curul en la cámara alta del Congreso de la Unión. 

Lo priistas inconformes sostienen que su líder de partido en Puebla, más bien, intentó trompicar las 
aspiraciones de muchos de sus correligionarios, como la misma, Blanca Alcalá, a quien siempre le deseó mal. 
Por cierto, dicen que los zavalistas y su líder son los primeros en tirar piedras a la figura de Fernando Morales 
en el CEN del PRI, con el fin de desbarrancarlo del puesto. 
Juran y perjuran, además, que si Fernando Morales piensa en la presidencia municipal o la gubernatura del 
estado simple y sencillamente asumirán el papel que los Morales jugaron en 2010, de traicioneros. 

-------------------- 

Otras Posdatas: 
* Pase de lista y advertencia… 
Luego de haberse tomado unos días de descanso, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
convocó a su gabinete en pleno a una reunión privada para anunciarles los proyectos que deberá concretar su 
administración en los próximos días y meses, así como para exhortarlos a fortalecer el trabajo que realizan las 
distintas secretarías y direcciones de la capital.  

El edil capitalino, les advirtió que no tienen un cheque en blanco y que a pesar del tiempo aún pueden 
ejecutarse cambios en su gobierno, por lo que les pidió lealtad e institucionalidad en cada una de sus labores. 
Eduardo Rivera, sostuvo que su administración deberá apretar el paso y redoblar esfuerzos en la recta final de 
su trienio, por lo que puso el ejemplo y les adelantó las actividades que tenía programadas con el gobernador, 
Rafael Moreno Valle Rosas, sobre la dignificación de espacios públicos, en particular.  
En ese sentido, habrá que mencionar la puesta en marcha del Corredor Turístico Los Fuertes-Catedral, donde 
se invirtieron 480 millones de pesos, espacio que le dará una nueva imagen al estado y a la ciudad.  

El proyecto ofrecerá a los visitantes y a los poblanos lugares de esparcimiento cultural y educativo.  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Pcuu -puiisE &id=2047 
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Dicen que Maldonado empezó a preparar su salida de la SEP 
Un fuerte rumor se ha esparcido en el sentido de que Luis Maldonado Venegas empezó a preparar su salida de 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) ante la posibilidad de ser llamado a ser parte del gobierno de Enrique 

Peña Nieto al frente de una subsecretaría, y que en caso de que se concrete la renuncia de Maldonado se dice 
que se dejaría como encargado de despacho a Jorge Cruz Bermúdez, quien es el actual subsecretario de 
Educación Media Superior de la SEP y quien forma parte del grupo político del actual secretario de Educación, 
cuya relación inició cuando el primero de ellos fue dirigente nacional del extinto partido Convergencia. 
El tiempo que duraría Jorge Cruz Bermúdez sería hasta diciembre, fecha en que se nombraría un nuevo titular 

de la SEP, ya que el nombre del próximo secretario se buscaría consensuar entre el gobierno de Rafael Moreno 
Valle, la administración de Enrique Peña Nieto y, obviamente, con la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo 

Morales. 
Se dice que la probable salida de Maldonado obedece a que Elba Esther Gordillo ha empezado a negociar con 
Enrique Peña Nieto la colocación de personajes cercanos a sus intereses en algunos puestos claves de la 
administración federal, sobre todo del área educativa. 
Por esa razón, se le habría encomendado a Maldonado que empiece a elaborar lo que podría ser parte del 
proyecto educativo del próximo gobierno federal. 
Entre algunos funcionarios de la SEP y miembros de la cúpula de las dos secciones locales del SNTE se comenta 

que es casi un hecho que entre agosto y septiembre Maldonado dejaría Puebla y que su salida de la 
administración morenovallista dependería de que el puesto ofrecido sea una subsecretaria. Si es un puesto 
menor entonces no renunciaría a su actual cargo. 
Un alto dirigente del SNTE confió a este columnista que en Casa Puebla no se recibió con agrado la noticia de 

que el titular de Educación está buscando colocarse en un puesto de carácter nacional, y uno de los motivos de 
enojo es que encontrar a un nuevo responsable de esa cartera resulta complejo, pues tiene que ser alguien que 

acepte el SNTE y al mismo tiempo se ajuste a los requerimientos que demanda el titular del Poder Ejecutivo de 
Puebla. Lo relevante de este probable cambio es preguntarse: ¿sería positiva o negativa de la salida de Luis 
Maldonado de la SEP de Puebla? 
Al respecto es necesario analizar: en primer lugar sería de graves consecuencias que se fuera Maldonado y se 
quedara al frente de la SEP, aunque sea de manera temporal, el actual subsecretario Jorge Cruz Bermúdez, 
quien es un personaje con poco oficio político para resolver conflictos. 
Dicho funcionario fue el responsable de que el conflicto del Colegio de Bachilleres, generado por el autoritario e 

ilegal desconocimiento de Refugio Rivas como dirigente sindical, se le saliera de las manos a la SEP, ya que Cruz 
Bermúdez fue quien cerró la posibilidad de negociar con la parte inconforme. 
En el caso de Maldonado no se percibió en el año y medio que lleva de secretario de Educación algún cambio 
importante para mejorar la calidad de la educación en Puebla. 

Al revés, se le percibe a Luis Maldonado como un funcionario ausente, ocupado en diversos asuntos políticos, 
que es una posición de Elba Esther Gordillo Morales y su labor se redujo a solamente seguir los lineamientos de 
la SEP federal, sin buscar crear un plan alternativo para solucionar los rezagos que enfrenta el sistema de 

enseñanza pública de Puebla en todos sus niveles. 
Por tanto, poco o nada habría de negativo que haya un cambio de titular de la SEP en el estado. 
Cuando llegó Maldonado a Puebla se ponderó mucho su trayectoria y se creyó que podía construir un buen 
proyecto educativo, similar al que hubo en el sexenio de Manuel Bartlett Díaz; sin embargo, esa posibilidad se 
fue diluyendo con el paso de los meses, e incluso se observó que las cosas en la SEP siguen igual, sobre todo 
porque en esa secretaría impera el mismo grado de autoritarismo que había en el gobierno de Mario Marín. 

En general, lo único que ha hecho Maldonado es apostarle a crear noticias de impacto mediático, con supuestos 
cambios o proyectos tendientes a mejorar la calidad educativa o eliminar vicios de este sector, sobre todo en la 
relación gobierno del estado y sindicatos magisteriales. Pero al final, cuando se analizan las acciones de la SEP, 
se percibe que se hacen cambios para que todo siga igual. 
Una mala calificación para Luis Maldonado es que su movilidad en cargos públicos obedece a asuntos de 

relaciones políticas, con Elba Esther Gordillo y Esteban Moctezuma Barragán, quien dirige la Fundación Azteca, y 
no por ser un sabio de la educación o la administración pública. 

Y esa es la única razón por la cual parece que podría acceder al gobierno de Enrique Peña Nieto 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dicen-que-maldonado-empezo-a-preparar-su-salida-de-
la-sep_id_11095.html 

 
(Editorial) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dicen-que-maldonado-empezo-a-preparar-su-salida-de-la-sep_id_11095.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dicen-que-maldonado-empezo-a-preparar-su-salida-de-la-sep_id_11095.html
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Las causas de la violencia 
El inicio de la semana ha resultado convulsionado por hechos que denotan el clima de inseguridad imperante en 
el estado. El lunes, en una operación de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad por la mañana, en la junta 
auxiliar Romero Vargas de la capital, fueron detenidas 12 personas acusadas de diversos delitos; ese mismo día, 

la Secretaría de Marina hizo cateos a tres fraccionamientos de la ciudad de Puebla y su zona conurbada, con un 
saldo extraoficial de tres detenidos. Ayer se presentaron dos enfrentamientos entre tianguistas de San Martín 
Texmelucan y además hubo otro cateo por parte de la Armada. 
Estos hechos muestran, sin duda, que en Puebla hay un clima de violencia que, si bien es cierto, de ninguna 
manera puede compararse con la situación dramática que se padece en otras entidades federativas de la 

República, si nos hace suponer que la criminalidad y actos delictivos van a la alza. 
Lo que genera zozobra es que todo indica que el gobierno estatal pretende solucionar esta inseguridad sólo 

aplicando la fuerza pública, pues es notable la ausencia de políticas públicas tendientes a solucionar los 
problemas de violencia, como la carencia de empleo, la pobreza y la marginación. 
No se percibe, pues, un proyecto social para atenuar las agravantes del delito, sobre todo en los sectores más 
marginados de la población, que son los que sufren con mayor acuciosidad la falta de oportunidades para llevar 
una vida digna. 
La compleja cuestión de la inseguridad no se resuelve sólo con policías, y eso ha quedado suficientemente 
demostrado con la política que en la materia desplegó a lo largo de este sexenio el gobierno federal. Es necesario 

incluir a la sociedad en la solución e incorporar campañas de educación, empleo, salud y combate a la miseria. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-causas-de-la-violencia_id_11089.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El revire del PRI 
• Detallan cada uno de los movimientos financieros de AMLO  
• Exigen resultados inmediatos sobre la investigación 
De manera formal el PRI presentó ante el IFE las pruebas sobre su denuncia contra el financiamiento ilícito de 

Andrés Manuel López Obrador, no solo durante la campaña, sino que se fueron más allá porque han 
investigado las fuentes de financiamiento de estos 6 años como ―presidente legítimo‖ así como de su ―gabinete 
legítimo‖. 
Los ánimos siguen polarizándose pues resulta evidente el clima de linchamiento en contra del PRI y de su 
candidato ganador Enrique Peña Nieto con miras, primero, al 6 de septiembre cuando el Tribunal Electoral 
deberá calificar la elección presidencial, declararla válida y por consiguiente, declarar a Enrique Peña Nieto 

como Presidente de la República electo, listo para rendir protesta para el 1 de diciembre. 

Sin embargo, el PRI y su cuerpo jurídico encabezado por Jesús Murillo Karam desenmascararon el 
financiamiento que durante estos 6 años ha pagado el sueldo de Andrés Manuel López Obrador y sus 
colaboradores, a través de recursos provenientes de los gobiernos perredistas, triangulados por la asociación 
civil ―Austeridad Republicana‖, creada el 14 de febrero de 2007, recibió un contrato de la administración local 
por 4.5 millones de pesos para la ―Digitalización de archivos y manejo de las bases de datos de 
contribuyentes‖, datos que fueron reconocidos por el gobierno de la capital del país, es decir por Marcelo 
Ebrard a través de su secretaría de Finanzas, incluso reconoce al menos 16 contratos más donde está 

relacionada Austeridad Republicana entre 2007 y 2010. 
En la denuncia presentada ayer y que hoy se detalla en los diarios nacionales y en estas páginas, se explica 
que hubo transferencia de recursos a través de ―donaciones‖ a Austeridad Republicana AC; ―donaciones‖ de 
legisladores federales y locales del PRD, PT y Convergencia, así como depósitos en efectivo, por monto 
indeterminado de simpatizantes. 

De ahí fue que la financiera disfrazada de asociación ―Honestidad Valiente‖ pagó, entre 2006 y 2012, los 

sueldos de López Obrador e integrantes de su ―gabinete legítimo‖; la estructura de activistas de Morena 
(Movimiento de Regeneración Nacional); viajes, giras y viáticos de López Obrador y equipo, así como ―servicio 
de escoltas (gacelas) y servicios secretariales de AMLO. 
El TRIFE tiene la última palabra y su veredicto es inatacable, es decir, aunque Andrés Manuel vaya a la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos o donde sea, la decisión de la máxima autoridad electoral en el país, 
será la última palabra sobre el tema y es hora de ir aprendiendo a respetar las instituciones y a la voluntad 
popular. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-causas-de-la-violencia_id_11089.html
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CONFETI…Como cada año, grupos de jóvenes que se saben con escasas posibilidades de ingreso a la BUAP 
porque de plano no estudiaron y/o no lo han hecho bien en sus últimos años, anuncian una ―asamblea 
informativa‖…exigirán que a nadie se le niegue su ingreso , es decir, que todos en bola ingresen a la Máxima 
Casa de Estudios, donde, desde hace algunos años, solo entran los mejores…mejor que busquen hacer algo de 
provecho en lugar de estar pintarrajeando las calles de nuestra hermosa ciudad. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4686 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
LA LEGITIMIDAD COMO REHÉN 

‖La legitimidad no es popularidad. El derecho al poder no cuelga de simpatías que van y vienen. La única 
fuente de legitimidad en nuestro tiempo es la ley. Ni los ancestros ni los héroes conceden el permiso de 
gobernar. Cuando las reglas son democráticas, cuando reconocen el principio de competencia y pluralidad, 
cuando instauran órganos neutrales, no puede haber otro fundamento de legitimidad que el derecho. Quien 

accede al poder de acuerdo con las normas existentes debe ser reconocido y asumir la responsabilidad de 
gobierno‖, dijo en su artículo del 16 de julio en el periódico ―Reforma‖, JESÚS SILVA HERZOG MÁRQUEZ .  
―Que un Presidente sea legítimo no significa que nos guste, que le debamos respaldo, que estemos obligados a 
apoyarlo. Reconocer legitimidad no es someterse, doblegarse. Lejos de ello, lo único que implica esa admisión 
es que sus facultades se fundan en nuestras propias reglas y que, nacido de normas, su poder habrá que 
sujetarse a ellas‖, agregó a lo anterior el reconocido articulista en su espléndido escrito periodístico del pasado 
lunes 16, mismo que por los múltiples comentarios que se externan al respecto en los mentideros políticos, 

había decidido tomar algunos párrafos para darlos a conocer a la opinión pública, pero debido a su contenido 
tan valioso, preferí darle cabida a todo su contenido. 

HAY QUIEN CREE QUE LEGITIMIDAD DEPENDE  DE LA ACLAMACIÓN  
―La legitimidad –continúa- tampoco es el obsequio que gentilmente regalan los adversarios. Perdí pero 
graciosamente te entrego mi reconocimiento y te concedo por ese acto de nobleza el título de legítimo. Perdí 
pero no estoy dispuesto a regalarte autoridad democrática. La legitimidad no es concesión de los jugadores 
que, al final del partido, se dan caballerosamente la mano: depende de la actuación de las instituciones que 

evalúan las condiciones de la competencia y nombran finalmente al ganador de una contienda electoral. 
Seguimos, sin embargo, atrapados en el cuento de que la legitimidad que otorgan las leyes es insuficiente, que 
el veredicto de las instituciones es poca cosa frente al juicio de la Historia o el dictamen del Pueblo; que la ley 
es una ficción en la que sólo creen los ingenuos; que el permiso para gobernar depende de otra cosa más allá 
de lo que digan las reglas. En efecto, hay quien cree que la legitimidad depende de la aclamación de la plaza, 
de la evaluación moral de algunos notables. Así, nos resultan de pronto más persuasivos como demostraciones 

de respaldo democrático la teatralidad de una concentración pública coreando un solo nombre, la tensión 
dramática de una movilización popular que llena calles y plazas, la oratoria fogosa de una asamblea que la 

árida aritmética de votos y la fría semántica de las instituciones. El laberinto procedimental, la barroca 
estructura de derechos y deberes, la intrincada organización de garantías y controles son nada frente a la 
consigna de quienes piensan igual‖. 
MEDIR LAS PRÁCTICAS CLIENTELISTAS QUE  SUBSISTEN EN EL PAÍS 
―El título de legitimidad es vapuleado en una subasta de simpatías y aversiones. Esa superstición no hace más 

que revelar el desprecio por las leyes y las ideas de los otros. No importa lo que diga la ley, lo que cuenta es lo 
que sabemos; no importa lo que hayan decidido ellos, somos nosotros los auténticos representantes de la 
nación. La intensidad del activista no oculta sus desprecios: ellos son ignorantes, ellos han sido manipulados, 
ellos han sido comprados. El viejo clasismo se disfraza de demócrata: han sido los pobres quienes votaron mal, 
quienes votaron por el PRI. Son los ignorantes quienes dieron la victoria al ignorante. Se vendieron, se 
corrompieron, se entregaron a sus raptores. De nuevo, el maniqueísmo moral: votar por otros es éticamente 
reprochable. Sólo la complicidad y la manipulación explican el voto equivocado‖. 

‖Desde luego, habrá que medir las prácticas clientelistas que, sin lugar a dudas, subsisten en el país. Es 
necesario, sobre todo, conocer, en lo posible, la extensión de esas prácticas de compra de votos, o coacción de 

votantes. Apreciar su verdadera magnitud sin ignorar su existencia ni exagerar su efecto. Me parece difícil 
pensar que la elección de julio pueda explicarse, como ha dicho su principal impugnador, por la corrupción de 5 
millones de electores que decidieron vender su voto. Es indispensable para la salud del país que los abusos se 
exhiban y que los delitos se castiguen. El imperativo hoy es la claridad. El esclarecimiento de lo sucedido 

corresponde a los tribunales pero también al periodismo. Los jueces tendrán la última palabra en el terreno 
institucional, pero su veredicto no será el único. Necesitamos un periodismo al servicio de la claridad: los 
alegatos interesados de los actores políticos no deben pasar solamente el filtro burocrático, requieren también 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4686
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el examen severo de los profesionales de la información. No vale la simple reproducción de sus versiones, 
requerimos investigaciones independientes que esclarezcan lo sucedido‖. 
‖Admitir que la elección del 2012 fue una elección auténtica –dice finalmente en ―Reforma‖ el ameritado 
articulista JESÚS SILVA HERZOG MÁRQUEZ- no implica entregarle un cheque en blanco a la siguiente 
administración. Por el contrario, es comprometerse con un régimen que no le entregó el poder absoluto al viejo 

partido hegemónico, sino un poder limitado por sus propios adversarios. Al gobierno legítimo corresponde una 
oposición legitimada por la misma elección. Desconocer la autenticidad del voto es rehusarse a construir 
oposición: es despreciar la orden de los votantes‖. 
SALDO BLANCO EN  TRAS EL SISMO DE  5 GRADOS RICHTER 
La Secretaría General de Gobierno, a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, reporta saldo 

blanco en los 217 municipios de la entidad después del sismo de 5.0 grados en la escala de Richter que, de 
acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, se registró a las 00:25:28 horas de este martes, con epicentro a 

29 kilómetros al suroeste de Pinotepa Nacional, Oaxaca. 
Tras un recorrido preliminar de supervisión realizado por las ocho coordinaciones regionales de Protección Civil 
Estatal, conjuntamente con las autoridades municipales, Base Puebla y los Cuerpos de Emergencia, se 
determinó que hasta el momento no existen daños de ninguna naturaleza. El número de Emergencias 066 
reportó que no recibió ninguna llamada con reportes de afectaciones importantes. 
A CUENTA GOTAS 
Ahí van unos nombres más que se agregan al de ALBERTO JIMÉNEZ MERINO, para presidir el tricolor. De éste 

dicen que no tiene etiqueta marcada con algún ―ismo‖ pues pese a que ha servido a 3 gobernadores como 
Manuel Bartlett Díaz, Melquíades Morales Flores y Mario Marín Torres, ha demostrando no solo capacidad sino 
institucionalidad, capacidad negociadora y sensibilidad política. De los otros que hablan como aspirantes a 
ocupar la presidencia del CDE del PRI en las semanas por venir, son: GUILLERMO DELOYA COBIÁN, a quien le 

ponen etiqueta ―Beltronista‖; HÉCTOR SULEIMÁN SAFI, al que por su posición política le cuelgan sobre el pecho 
la imagen de ―San Charbel‖ (Jorge Estefan Chidiac). Entre las mujeres se mencionan a la actual presidenta del 

comité municipal, CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA, joven valor del priísmo que ya fue secretaría estatal del PRI. 
Una dama más que es la aguerrida política que como regidora del ayuntamiento de Puebla hace sentir su voz 
en el cabildo y que responde al nombre de SANDRA CRUZ MONTAVO. En caso de un hombre en la conducción 
del tricolor, ella encajaría a la perfección como secretaria general del partido, según opiniones que 
corren…..Muchos priístas marchan optimistas sobre lo que será a futuro su partido, asegurando que el tricolor 
sufrirá una transformación de tal naturaleza que los dinosaurios acomodaticios de toda ocasión, tendrán que 
abandonar sus apetitos chapulinescos y dejar esos espacios a los nuevos perfiles que habrá de impulsar 

ENRIQUE PEÑA NIETO. Esto no lleva obligadamente al abandono de los militantes experimentados y capaces 
que podrán integrarse a la formación de los nuevos cuadros del PRI en toda la República. Los que pregonan sus 
ambiciones hacía los tiempos por venir, pierden su tiempo promocionándose….HUMBERTO VÁZQUEZ FLORES, 
el ―Rambo Poblano‖ que con ENRIQUE DOGER GUERRERO en la presidencia municipal, fue su Secretario de 

Seguridad Pública, según apuntes de sus allegados, prepara maletas para irse a México, porque cercana su 
amistad con el que será el nuevo jefe de gobierno del Distrito Federal, MIGUEL ÁNGEL MANCERA, lo hacen ver 
como un futuro colaborador de su administración…. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4689 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Crimen Organizado pone en jaque a gobiernos jactanciosos 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas jamás pensó vivir la pesadilla mediática que implica la presencia del 
crimen organizado. 
Tampoco  los operativos contra el narcotráfico que le cuestan acusaciones, reproches y mala fama. 

Incluso se jactaba de tener controlado todo, menos los fenómenos naturales. Ya se ve que no. 
El narcotráfico (léase los capos), lo han superado. 

Ayer el gobierno estatal intentó desmentir el que Puebla sea un paraíso para los narcos. 
Más tarde, la Secretaría de la Marina (SEMAR), dió a conocer que las cuatro personas capturadas durante los 
operativos del pasado lunes pertenecen al cártel de los Zetas, organización delictiva que domina Veracruz. 
Simplemente el morenovallismo guardó silencio tras la información emitida por la SEMAR, aunque me queda 
claro que en Puebla lo mejor ya no está por venir. 
Por si alguien no le ha dicho al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, efectivamente Puebla es el paraíso de los 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4689
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capos. 
En el sexenio de Melquiades Morales fue detenido en el Fraccionamiento La Escondida de Zavaleta, Benjamín 
Arellano Félix, cuyo nombre es de todos conocidos. 
En ese tiempo el gobernador poblano guardó silencio. 
En el sexenio de Mario Marín, el cártel de los Beltrán Leyva intentó apoderarse de la entidad e incluso hubo 

enfrentamientos entre narcos y policías. 
Según Wikipedia, ―El 16 de diciembre de 2009, elementos de la infantería de marina se enfrentaron en 
Cuernavaca, Morelos a sicarios de los Beltrán Leyva, resultando muerto en el enfrentamiento Arturo Beltrán 
Leyva (alias "El Barbas" o "El Jefe de Jefes"), además de otros 4 sicarios, uno de ellos, Gonzalo Octavio Araujo, 
se suicidó tirándose de una ventana. 

El 30 de diciembre de 2009 Carlos Beltrán Leyva fue detenido en Culiacán por elementos de la Policía Federal. El 
30 de Agosto del 2010 es arrestado Edgar Valdez Villarreal ( alias " la Barbie") en un operativo llevado a cabo 

por la Policía Federal. El 12 de Septiembre de 2010, personal de infantería de la Secretaría de Marina capturó en 
la ciudad de Puebla a Sergio Villareal Barragán (alias "El Grande"), considerado el segundo en la estructura del 
cártel tras el rompimiento de Edgar Valdez "La Barbie" con Heétor Beltrán Leyva.‖ 
Y en el sexenio de Rafael Moreno Valle Rosas,  han sido asegurados los responsables del trasiego de droga de 
Guatemala a Estados Unidos por parte del cártel de Los Zetas. 
Si es que el gobernador Moreno Valle no conoce la historia de Puebla, es porque simplemente jamás vivió aquí. 
No tiene la culpa, son sus asesores que le endulzan el oído. 

Por supuesto que no me alegra que la delincuencia organizada le gane a todas las acciones del gobierno estatal. 
Solo espero que el gobernador comprenda que las condiciones han  cambiado de 18 meses a la fecha,  pues son 
este tipo de fenómenos sociales ponen en jaque a gobiernos jactanciosos y presuntuosos. 
Por supuesto, falta la llegada de Peña Nieto y la elección del 2013 que pudieran poner más en su lugar a Moreno 

Valle. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Amy Camacho o Blanca Jiménez 
En esto de la especulación sobre quienes pueden ser candidatos de los partidos políticos a la presidencia 
municipal de Puebla, hay muchos nombres. De hecho, todos quieren apuntarse porque todos creen que pueden 
ganar por sus atributos, inteligencia y todo lo demás. En pocas palabras, todos se la creen, aunque la realidad 
es otra. 
Por ello, ni sorprende ni extraña que en esa lista de aspirantes a la presidencia municipal de Puebla aparezcan 

nombres como el de Miriam Arabián, Jorge Aguilar Chedraui, Francisco Rodríguez, Pablo Rodríguez Regordosa, 
entre otros panistas o simpatizantes de ese partido, quienes pocas posibilidades tendrían de ser nombrados 
candidatos y con nulas posibilidades de ganar una elección en la ciudad de Puebla. 

No sorprende ni extraña que las personas mencionadas tengan interés en participar, pero lo extraño sería que 
creyeran que pueden ganar. Y es que por ejemplo Miriam y Pablo ya compitieron y perdieron, aunque ambos 
han sido diputados federales pero plurinominales, es decir aquellas posiciones que se reparten los partidos sin 

competir. O sea, fueron cargos regalados. Pablo perdió la presidencia municipal ante Enrique Doger, pero Miriam 
fue humillada por Juan Carlos Natale. 
No es lo mismo perder ante Doger que ante Natale. Y aun así, Miriam todavía quiere competir, cuando su 
mejores logros políticos han sido gracias a la amistad con la esposa del presidente Calderón. En fin. 
La situación política de Acción Nacional está complicada. Por un lado, el partido quiere tener a un candidato 
panista para que se convierta en alcalde de Puebla y por el otro, enfrenta al gobernador Moreno Valle que quiere 
a un candidato de su propiedad para que le apoye con todo lo necesario para intentar ganar. 

Pero ya, con los pies en la tierra y con una opinión modesta pero realista, Acción Nacional y Moreno Valle sólo 
tienen dos opciones para competirle al PRI, sin garantía de ganar. Estas son: Amy Camacho y Blanca Jiménez 
Castillo. Lo demás, es especulación. 

Camacho es secretaria de Sustentabilidad Ambiental y no sé que tantas cosas más, pero la gente la identifica 
como la dueña de Africam Safari. Blanca Jiménez, acaba de ganar la diputación federal (en complicidad con el 
PRI, la CTM, y su líder Leobardo Soto) y puede competir con dignidad e inclusive ganar. 
El problema para los panistas "puros", es que ninguna de las dos pertenece a su corriente política ni tiene raíces 

de "panismo puro". Por el contrario, Amy está más identificada con el PRI y Blanca Jiménez con el 
morenovallismo. 
El Verdugo 
Los narcotraficantes más famosos se asientan en Puebla para tratar de pasar inadvertidos y son bienvenidos 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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porque no arman balaceras. El verdugo dice: por el momento. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

PRI Puebla, inicia la guerra 
Se anuncia, trasciende, que los priistas poblanos deben iniciar los trabajos para el cambio de dirigencia 

estatal en Puebla; se preparan para enfrentar el proceso electoral del 2013. Y empiezan las sacudidas 
partidarias. 
Las corrientes del PRI se empezaron a mover y dos acontecimientos marcan el inicio de la guerra que dejará 
saldos lamentables para un partido que sin encontrar acuerdos, se hundirá cada vez más en la tumba que 
ocupa desde el 2010. 

Cecilia Monzón acusa a Miguel Ángel Fierro por cometer fraude en perjuicio de 16 delegados políticos 
juveniles, por 56 mil pesos, en el 2009. La toma de protesta del Frente Juvenil Revolucionario, organización 
que tiene cuando menos cuatro años en la eterna disputa de posiciones. 
¿Hasta dónde llegarán los desacuerdos? 
¿Son sólo priistas los que disputan el control del proceso 2013? 
A esperar. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/pri-puebla-inicia-la-guerra 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril) 

 
México un país históricamente dividido 
Nuestro México está cortado en dos. Partido por la mitad. Están todos los ingredientes para una lucha 
fratricida de enormes dimensiones. Lo mismo nos sucedió en 1810, cuando la guerra de Independencia. Igual 

pasó durante la guerra de Reforma y también durante la Revolución. No olvidemos la guerra Cristera que, 
de alguna forma, vino a cerrar, históricamente, estos enfrentamientos. 
Enfrentamientos entre amigos, vecinos, conocidos e incluso dentro de las mismas familias. Hermanos que se 
dejaron de hablar e incluso se liaron a golpes y a balazos por defender sus respectivas posiciones. 
Denuncias, delaciones, traiciones, denuestos y similares fueron a menudo el pan nuestro de cada día. 
México no es ningún caso particular. Situaciones similares se dieron durante la revolución rusa 
(prácticamente en mismo tiempo que la nuestra) y antes, durante la revolución francesa. También hubo cosas 

por el estilo durante la guerra de Independencia de Estados Unidos y cuando el Rey ―regaló‖ la Nueva Francia 
(ahora Canadá y Luisiana) a su homólogo británico. Para él, solamente eran ―unos cuantos acres de nieve‖. 

Ahora, por desgracia, estamos ante una situación parecida a las enunciadas. La mitad del país afirma que 
un candidato le “robó” la Presidencia a otro. Si el PRI no le temiera tanto a la figura de la ―segunda vuelta 
electoral‖, estoy convencido que los ánimos estarían mucho más ―serenados‖ que ahora. 
Ya no tiene caso hablar del PAN, mandado como trapo viejo al tercer lugar de los sufragios. Tampoco vale 
la pena recordar a Gabriel Quadri quien cumplió, con creces, la encomienda que le dio la señora Gordillo. Los 

únicos que cuentan ahora son el PRI (sin ni siquiera el Verde) y el Movimiento Progresista. Pase lo que pase, 
diga lo que diga el Tribunal, los dos grupos seguirán con la espada desenvainada durante varios años. 
No creo que haya plantón en Reforma, ni broncas para la toma de posesión. Sin embargo, continuarán, y como 
bolas de nieve, todos los movimientos de rechazo al PRI, al gobierno, al IFE, al proceso electoral, a los 
medios masivos (en particular Televisa y TV Azteca) y lo que se acumule esta semana. 
No estoy de acuerdo con algunos analistas que temen que Peña Nieto sea un Presidente “débil” (como 

Fox o como Calderón). No. El PRI no acostumbra ser débil cuando gobierna, y de alguna manera tendrá la 
autoridad suficiente para hacer valer la máxima de que ―aquí sólo mis chicharrones truenan‖. 
En el ámbito periodístico, que es al que pertenezco y en el cual me desenvuelvo desde hace casi cuarenta 

años, las cosas también están que arden. Hay medios y colegas en un bando como los hay en el otro. No 
me refiero a quienes han ocupado la palestra como ―manipuladores‖ o como ―objetivos‖. No. Me refiero a 
quienes, día a día, cumplen con su labor dando lo mejor de sí. Opinando, claro, criticando… 
El antiguo dicho de que ―perro no come carne de perro‖ ya no tiene lugar en nuestro oficio. Igual que los 

hermanos y las familias a quienes me refería párrafos atrás, los informadores estamos divididos y no 
dudamos en atacar a nuestros congéneres. El derecho a la libre expresión es inalienable. No lo usemos 
para tratar de destruir personalidades o reputaciones. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/pri-puebla-inicia-la-guerra
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Mucho nos ha costado, con altibajos (a menudo muchos más bajos que altis) llegar hasta donde estamos. 
Algunos con carreras consolidadas, otros en el inicio apenas de esta gran aventura. Reconozcamos que 
nuestro colega, nuestro amigo, nuestro hermano, tiene derecho a disentir de nuestras ideas. No nos va 
a convencer ni nosotros a él. 
Bien decía Voltaire: ―defenderé tu derecho a disentir hasta la muerte‖… 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/un-pais-dividido 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Los resultados cuentan  
Los gobernadores priistas, ya sea porque el primer presidente municipal de la capital en su sexenio no era su 
propuesta sino una imposición de la realidad -Guillermo Pacheco Pulido fue indispensable para que Mariano Piña 
Olaya ganara la gubernatura sin problemas- o por intereses políticos –Victoriano Álvarez era el consentido del 
líder nacional del PRI, Gustavo Carvajal- pero siempre dejaban para la segunda mitad de su mandato las 

inversiones en obras y servicios. 
Quizá por eso también los poblanos les dieron la espalda en las urnas en las elecciones intermedias, como 
sucedió con Marco Antonio Rojas en 1989 y Jorge Murad en 1983, quienes llegaron al poder por las prácticas 
electorales que tan bien dominaban los priistas, y ya ni hablar de las victorias de los panistas Gabriel Hinojosa y 
Luis Eduardo Paredes. 
En este sexenio de coalición, donde si algo es claro es que la relación personal del gobernador Rafael Moreno 
Valle y el presidente municipal Eduardo Rivera no es precisamente de entrañable amistad, es cuando más 

inversión pública en obras se ha dado y lo que aún falta, todo con la intención de poner a Puebla como una de 
las ciudades con los mejores servicios e infraestructura en el país. 
Ayer, gobernador y presidente presentaron un proyecto conjunto de 480 millones de pesos que arrancará la 
próxima semana y deberá estar listo en marzo próximo, donde invierten peso sobre peso y le cambiarán el 
rostro al Centro Histórico además de la generación de un corredor turístico de Los Fuertes a la Catedral y la 
conversión en peatonal de la calle 5 de Mayo de la Reforma a la 18 oriente-poniente. 
El comunicado oficial estableció ayer mismo lo que se pretende con este corredor que será uno de los mayores 

atractivos del próximo Tianguis Turístico nacional, el primero que no se llevará a cabo en una ciudad porteña, 
sus sedes anteriores fueron Acapulco y Vallarta. 
―Hemos buscado fijarnos metas y plazos con todo el equipo de gobierno para poder entregar resultados a los 
poblanos y también para poder evaluar nuestra capacidad de ejecución y el cumplimiento de las mismas; por 
ello agradezco la suma de esfuerzos a fin de generar una Puebla digna para vivir y compartir‖, dijo Moreno Valle 
al explicar el proyecto conjunto. 

Buscaron la forma de integrar la inversión de la zona de los Fuertes con el Centro Histórico con una visión 
turística y ahí el mandatario estatal ―reconoció el esfuerzo y trabajo de la administración municipal encabezada 
por Eduardo Rivera y su equipo de colaboradores para la realización de este gran proyecto. 
―Esta es la presentación, amigas y amigos, del corredor turístico pero sobre todo de esta visión de una Puebla 
diferente y mejor, de una Puebla a la vanguardia, en pleno proceso de transformación y que está buscando 
integrar la historia y cultura con la comunidad‖, trabajo en el que participan cada uno desde su posición, el 
gobernador y el alcalde. 

Rivera ―agradeció la colaboración de las autoridades estatales, puntualizando que es un proyecto emblemático e 
inédito, ya que no existe otro que tenga tal integralidad de intervención en el Centro Histórico en las últimas 
décadas en la capital de la entidad… es inédito en la gran cantidad de inversión realizada en colaboración entre 
el gobierno del estado y el ayuntamiento capitalino‖.  
Concretamente pretenden con esta obra mejorar las vialidades, aumentar la vida útil del pavimento a 30 años, 
disminuir los costos de mantenimiento de las calles, renovar el entorno ecológico y optimizar el consumo de 

energía, además garantizar un Centro Histórico más seguro, desahogo del tránsito vehicular, zonas peatonales 

libres de obstáculos y modos no motorizados de transporte, circulación más tangible para personas con 
debilidad visual, revaloración de arquitectura representativa, y facilitar las condiciones para el desarrollo de 
actividades sociales e individuales en parques y de nuevas prácticas culturales. 
Los resultados de los políticos y sus gobiernos son los que cuentan, no las falsas amistades que muchas veces 
solo sirven para la complicidad y el contubernio no para propiciar buenos gobiernos. Con estos trabajos 
conjuntos, Moreno Valle y Rivera le van a dejar más a Puebla. 

http://www.ngpuebla.com/node/32905 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/un-pais-dividido
http://www.ngpuebla.com/node/32905
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(Angelopolitanas) 
 
Una reunión que trascendió la cortesía y se convirtió en política fue la que sostuvieron ayer los diputados locales 
de la fracción priista y el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, quien sintió el calor de 

los legisladores en cuanto a su apoyo a la institución -la semana pasada aprobó el Congreso por unanimidad su 
cuenta pública- pero en lo personal cada uno le expresó su respaldó político.  
Un acto inusual por lo abierto del espaldarazo de los priistas que representan regiones de toda la entidad y ven 
en Agüera no sólo al rector de la universidad pública sino a un compañero de partido. Los diputados locales en 
funciones -hay que recordar que otros con licencia serán legisladores federales como Enrique Doger- ven con 

simpatía y futuro al rector. Algo sabrán.  
@  

Por cierto, esos mismos diputados tienen todo el acelerador puesto para cumplir con la agenda a que están 
comprometidos, en especial las cuentas públicas de los ayuntamientos y las entidades sujetas a revisión.  
Para este jueves saldrán las de los ayuntamientos de Tepeaca y Chalchicomula, una corresponde a la del 
hermano del diputado Huerta y la otra a la del actual legislador Juan Manuel Jiménez. Además se iniciará la 
determinación de responsabilidades de los exdirectores del ISSSTEP, Ricardo Villa Issa, y del Conalep, Antonio 
Hernández. 
@  

Las semanarias reuniones de seguridad metropolitana  han tratado meses atrás de los riesgos que existen en 
cuanto a la presencia del crimen organizado en la capital y su zona conurbada que incide en delitos como el 
robo de personas, de negocios, de autos y autopartes, asaltos, y sobre todo en el narcomenudeo, por ello no 
fueron una sorpresa para los cuerpos estatales y municipales de seguridad los operativos de la Marina del lunes 

pasado. Ayer hubo otro pero en Huejotzingo y contra una banda de secuestradores.  
En ese sentido, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, precisó que este tipo de acciones ―no 

deben sorprendernos‖, porque forman parte de la estrategia de seguridad que lleva a cabo el gobierno federal 
en su lucha en contra de crimen organizado.  
Tanto que estos operativos son comunes en la República para abatir el ambiente de inseguridad que priva a 
nivel nacional. Puebla sigue siendo un estado seguro pero hay que evitar a costa de lo que sea que las bandas 
actúen con impunidad y algunos lugares se vuelvan territorios de nadie, como estaba ocurriendo con la Junta 
Auxiliar Ignacio Romero Vargas, lo que explica las acciones de los cuerpos estatales y las detenciones del lunes 
y martes.  

@  
El presidente de la Asociación de Porcicultores de Puebla, Juan Carlos Ortega, declaró esta semana que hay una 
baja en el consumo de carne local y el incremento en el precio de los granos, al menos 10%, lo que ha prendido 
los focos en las 67 granjas porcinas que operan en la entidad, incluso algunas corren el riesgo de cerrar sus 

puertas en los siguientes dos años, antes empezarán con despidos.  
Puebla es el tercer lugar nacional en crianza de cerdo con 1 millón 200 mil cabezas y contribuye con 9.4% del 
total en México. Sonora y Jalisco tienen 214 mil toneladas cada una, que son el 37 por ciento del total, juntas. 

La falta de poder adquisitivo y la carestía están afectando la canasta básica de los poblanos. Ojo, mucho ojo. 
@  
No habrá otra oportunidad para ninguno de los grupos de porros y los comerciantes del tianguis de San Martín 
Texmelucan que los contratan luego de los dos enfrentamientos de ayer en los que salieron a relucir armas de 
fuego.  
El conflicto, aseguraron, se desató por la pugna de espacios pero cada martes se repite la historia de tensión 

que al final solo está generando que se reduzcan las ventas en lo que antes era el mayor tianguis de venta de 
ropa en el país. La autoridad ya no está dispuesta a tolerarlos más y actuará. Júrelo que actuará. 
http://www.ngpuebla.com/node/32907 

 

http://www.ngpuebla.com/node/32907

